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П А Р Т И Й Н А Я  Г Р У П П А
Их тринадцать. Л ю д и  разны х во з 

растов, рабочие  разны х квалиф ика
ций. Н о  главное у них о д н о : все
они  ко м м уни сты . Все вместе они 
составляю т па ртий н ую  гр уп п у  —  тот 
сам ы й сте р ж е н ь , в о к р у г  к о т о р о го  
цем ен тир уется  ж и зн ь  м н огочи слен 
н о го  колл екти ва  ш естого  участка 
цеха кр у гл о го  леса Т о м ско го  лесо
пе рева л очн о го  и д ере вооб раб аты 
в а ю щ е го  ком бината.

Ш есто й  уч а сто к— один из п е р е д о 
вы х на ком би н ате . У спеш но завер
ш ив сем и летку , коллектив  с первы х 
д ней  пятилетки  взял кр уто й  тем п  в 
работе. Реш ения X X III съезда КПС С  
внесли с в е ж у ю  стр ую  в ж и зн ь  к о м 
м ун и сто в  участка. П о  инициативе 
п а р т гр уп о р га  кр а н о в щ и ка  В иктора 
Б ы кова в кол л е кти ве  ра звернул ось  
д в и ж е н и е  по д  д е ви зо м : « К а ж д о м у  
р а б о ч е м у— сво ю  пятилетку !»  Брига
д е, р у ко в о д и м а я  В. Бы ковы м , р е ш и 
ла вы полнить двухлетнее задание 
к  50 -летию  С оветской  власти, а пя
тил е тку  заверш ить к  столетию  со  
д н я  р о ж д е н и я  В. И. Л енина. П очин 
ко м м ун и сто в  с ка ж д ы м  д н е м  нахо
д ит  всё б олее  ш и р о ку ю  п о д д е р ж 
к у  в кол л екти ве  цеха.

На пр ед пр ия ти ях  и строй ках , в 
ко л хо за х  и совхозах, в учебны х за
вед ениях и на б ур о вы х  наш ей обла
сти ны не д ействует о к о л о  тысячи 
партийны х гр уп п . М н о ги е  и з  них 
явл яю тся  б оевы м и  ор га ни зато рам и  
и по ли ти чески м и  воспитателям и 
ко л л е кти во в , д уш ой  всех их начи
наний и п о иско в . К а к  правило, 
ка ж д а я  из них объединяет всего  не
с ко л ь ко  ко м м ун и сто в . Н о  сила их 
н е  в числе, а в вы соко й  о р га н и зо 
ванности, в б оевой  партийной  спл о 
ченности  пр и  д о сти ж е ни и  больш ой  
цели .

П артийная гр уп па  является б о е 
вы м  зве н о м , ж и в о й  кл е тко й  партий 
н о го  о р га н и зм а . Как составная часть 
пе рви чн ой  ор га ни зац и и , она наибо
лее б л изка  к  п р о и зво д ству , к  за б о 
там , н уж д а м , и нтересам  лю д ей . Н а
ходясь  н епо сред ствен но  на п р о и з 
вод ственны х участках, па ртгр упп ы  
спо со б ствую т  ра звер ты ва ни ю  б о р ь 
бы  за успеш ное  вы полнение планов, 
за  улучш ен ие  о р га ни заци и  п р о и з 
водства, за вн ед рен и е  новой  техни
ки  и  пр о гр е сси вн о й  технологии . 
О н и  п о д д е р ж и в а ю т  м ая ко в  п р о и з 
водства, пр о п а га н д и р ую т  их опы т, 
разви ваю т соци ал истическое  со р е в 
нование.

Сейчас, после  X X III съезда партии, 
сре ди  труд ящ и хся  области все б олее  
м о щ н ы м  п о то ко м  разливается со 
ревнование  за д о ср о ч н о е  вы полне
ние планов пятилетки . К а ж д ы й  день 
пр и н о си т  соо б щ ен и я  о  новы х т в о р 
че ски х  начинаниях, больш их тр у 
д овы х успехах колл екти вов . На 
д нях  на севе ре  области родилась 
новая отрасль пр ом ы ш ле н но сти  —  
неф тед об ы ваю щ ая , ко т о р о й  в б л и 
ж а й ш е м  б у д у щ е м  пр ед сто ит  стать 
вед ущ и м  зве н о м  эко н о м и ч е ско й  
ж и зн и  области.

В новы х условиях н е и зм е р и м о  во з 
растает ро ль  всех звеньев партии. 
X X III съ езд  КП С С  п о д ч е р кн ул , что 
задача д альней ш е го  укр е п л е н и я  
партии  настоятельно тре б уе т  по вы 
ш е ни я  б оесп особ но сти  первичны х 
партийны х о р га ни заци й , составля
ю щ и х  ее  осн ову . П ервичны е парт
о р га ни заци и  с о  своей  ш и р о ко й  
сетью  цеховы х ор га ни заци й  и  па р 
тийны х гр у п п  и гр а ю т р е ш а ю щ ую

роль в пр етворени и  в ж и зн ь  поли
тики  партии, в воспитании к о м м у н и 
стов, связы ваю т партию  с м ассам и, 
д ействую т там, гд е  идет н е п о ср е д 
ственны й пр о ц е сс  строительства и 
созидания

Н ет сом нения в том , что планы 
пятилетки  м о гут  быть вы полнены  
тем  успеш нее , че м  активнее будут 
действовать партийны е гр уп пы . И 
естественно , что м н о ги е  партийны е 
гр уп п ы  области сейчас стрем ятся 
возглавить труд овой  поры в лю дей, 
вы званны й реш ениям и  X X III съезда, 
ум е л о  п о д д е р ж и в а ю т  вы соки й  на
кал  соци ал истическо го  сор евн ова 
ния труд ящ и хся  за д о ср о ч н о е  вы
полнение  пятилетнего  плана. П овы 
сили свою  активность в последнее 
врем я н е ко то р ы е  партийны е гр уп п ы  
С ред н е -В а сю ган ской  эксп ед ици и , 
м а н о м е т р о го го  завода, совхоза  
«Заря» и д р у ги х  пр ед приятий  
и хозяйств.

О д н а ко  у нас ещ е нем ало  па р 
тийны х гр уп п , ко то р ы е  не о казы ва 
ю т с ко л ь ко -н и б уд ь  за м е тн о го  влия
ния на дела пр оизводства . Б ездей 
ствую т н е ко то р ы е  гр уп п ы  на ш па- 
л о п р сп и то ч н о м  завод е , ГРЭС- l l .  Н из
кая активность их ослабляет б ое 
способ ность  всей первичной  па р то р 
ганизации .

С ейчас, ко гд а  на пр ед пр ия ти ях  
области идет напр яж е нн ая  п о д го 
товка  к  п е р е хо д у  на новы е м етод ы  
хозяйствования, вним ание партий
ны х гр у п п  д о л ж н о  быть со ср е д о то 
чено на важ нейш их вопросах э ко н о 
м и ч е ско й  работы . В недрение х о з 
расчета, научной  о р га ни заци и  тр у 
да, б о р ьб а , за э ко н о м и ю  м атериа
лов, за качество  п р о д у кц и и , рента
бельность пр ои зво дства , п о д д е р ж ка  
п е р е д о в о го  опыта, воспитание к о м 
м ун и сти ч е ско го  отнош ения к  тр уд у  
—  поле д еятельности  ка ж д о й  пар
тийной груп пы .

И звестно , что производственная 
работа н еотд елим а от воспитатель
ной. П о л о м у  п о д  возд ействием

ко м м уни сто в  груп пы  д о л ж н а  посто 
янно находиться вся ж и зн ь  ко л л е к 
тива: е го  работа, учеба и отдых. И 
во всем  этом  осо б о е  значение  и м е 
ет личный п р и м е р  ком м уни ста , е го  
отнош ение  к  вы полнени ю  своих 
партийны х и пр ои зво дствен н ы х о б я 
занностей.

Боевитость партийны х гр уп п  во 
м н о -о м  зависит от знаний , опыта, 
о р га н и за то р ски х  способ ностей  их 

в о ж т ко в . На послед них вы борах в 
партийны х ор га ни за ц и ях  впервы е к  
р уко в о д ств у  груп пам и  приш ли м н о 
ги е  ко м м уни сты . И м  н уж н ы  по сто 
янная п о м о щ ь  и п о д д е р ж ка . Н о  ка к  
часто, к со ж а л е н и ю , они  ее не п о 
лучаю т. Н е ко то р ы е  партийны е к о 
м итеты  и б ю р о , создав  груп пы , пе
рестали интересоваться их д еятель
ностью . В этом  го д у , н апр им е р , ни 
р а зу  не собирал  па р тгр уп о р го в  

п а р тко м  завод а  «С и бэлектром отор» . 
Крайне м ало зн и ка ю т  в их работу 
р а й ко м ы  КП С С , пл охо  об о б щ а ю т и 
п р о п а га н д и р ую т  опы т их по всед нев
ной деятельности . Д л я  п а р т гр у п о р 
гов  следует чащ е п р овод и ть  сем и 
нары . Н о над о  не то л ь ко  их зн а ко 
м ить с о б щ и м и  по л о ж е н и я м и , а, что 
сам ое  важ н ое , по сто янно  учить 
их м астерству партийной  работы , 
помёгат.ч оп ред ел ять  главны е воп
росы  деятельности  гр уп п ы  на тот 
или иной п е р и о д  и м етод ы  реш ения 
этих задач.

В целях об м ена  опы то м , улучш е
ния гласности работы  па р тгр упп  
ре д а кц и я  наш ей газеты  по  п р осьб е  
м н огих  п а р т гр уп о р го в  Том ска  в 
ближ айш их н ом е р а х  откры вае т  за
о ч н ую  ш ко л у  па р тгр упо р га ,

Реш ения X X III съ езда КП С С  от
кр ы л и  ш и р о ки й  п р о сто р  для творче 
ства, инициативы  к а ж д о й  партий 
ной  гр уп пы , ка ж д о го  ком м уни ста . 
Н адо сделать так, чтобы  они  е ж е 
д невно, еж е часн о  м н о ж и л и  свои 
усилия в б о р ьб е  за успе ш н ое  Вы
полнение  планов пятилетки .

М А К А Р Ц Е В С К И Й  
Н А  Т  И С R

Андрей Макарцев — резьбонарез- 
ник второю цеха Томского электро
механическою завода.

О Макарцеве можно расска- 
вать многое. Е ю  приняли кандида
том я члены партии как раз в день 
открытия X X I I I  партийною съезда. 
Принимали, как бойца, как человека 
большой трудовой закалки. Это он за 
семилетку дал шестнадцать годовых 
норм. А ко дню открытия съезда су
мел в два раза перекрыть свое лич
ное трехмесячное задание.

Не подумайте, однако, что у Макар
цева занижена норма. Нет! Продол
жая вахту в честь дня выборов, он 
салг, по своей инициативе, пригласил 
на рабочее место работников отдела 
труда и заработной платы. Пригла
сил и сказал: «Приведите норму в со
ответствие с моим опытом». А  опыт у 
Андрея Савельевича 9авидггьгй: двад
цать лет стоит он за одним станком.

— Есть у меня обязательство, — 
говорит он. — Личную пятилетку — 
за три года!

Коммунист Макарцев первым вы
ступил здесь с таким почином. В об
щем потоке его станки завершают 
процесс обработки коробок. Высокая 
выработка поджимает крепежников, 
сборщиков. За дни трудовой предвы
борной вахты он вновь обогнал время 
еще на целый месяц.

Примеру коммуниста следуют дру
гие рабочие цеха. Е ю  трудовой 
натиск воплощает в себе силу и ре
шимость бойцов новой пятилетки, в 
обязательствах которых неотъемлемо 
присутствует емкое слово — досроч
но! С. СТЕПАНОВ.

На снимке; А. С. Макарцев.;ej, , , .
ФотЬ Ф: Хигриневича.

ПРЕЗИДЕНТ ФРАНЦИИ
ГОСТЬ МГУЦветами, горячими аплодис

ментами встретили 22 итога 
профессора, преподаватели, сту-

- денты Московского университета 
на Ленинских горах прибывшего 
к ним в гости Президента Фран
ции генерала Шарля де Голля. 
Вместе с ним сюда приехали за
меститель Председателя Президи
ума Верховного Совета СССР 
М. Холов, секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР М. II. 
Георгадзе, министр высшего и 
среднего специального образова
ния СССР В. П. Елютин, посол 
СССР во Франции В. А. Зорин и 
другие официальные лица, а так
же сопровождающие Президента 
французские государственные 
деятели.

Свое знакомство с универси
тетом высокий гость начал с 
посещения лекции по топологии 
для студентов механико-матема
тического факультета. Ее читал 
видный советский специалист в 
этой области науки академик 
П. С. Александров. Обращаясь к 
студентам, Президент де Голль 
поздравил их с таким замеча
тельным педагогом, как П. С. 
Александров, лекцию которого, 
несмотря на плохое знание рус
ского языка, он понял —  с та
кой выразительностью она бы
ла прочитана. Затем генерал 
де Голль осмотрел несколько 
учебных аудиторий, читальный 
зал геологического Факультета, 

коллекцию минералов в музее 
землеведения МГУ.

С обзорной площадки на 24-м 
этаже французские гости любо
вались панорамой столицы, но
востройками Юго-Запада.

Около трех тысяч студентов, 
аспирантов, сотрудников универ
ситета ждало Президента в ак
товом зале. Они встретили вы
сокого гостя бурными аплодис
ментами.

—  Для, нашего университета 
большая честь принимать Вас, 
господин Президент, —• выдаю
щегося государственного деятеля,
—  сказал ректор университета 
Н. Г. Петровский.

Он подчеркнул, что Москов
ский университет тесно связан с 
французской наукой., с Париж
ским университетом.

Академик И. Г. Петровский 
вручил Президенту Франции па
мятную медаль, учрежденную 
в честь двухсотлетия МГУ.

Тепло приветствовали главу 
французского государства прези
дент Общества «СССР— Фран
ция». лауреат Ленинской пре
мии профессор А. Н. Леонтьев и

Д  О  С  JP 0  4  Н  О !
Вчера в газете опубликовано сообщение о том, 

что два района — АЛЕНСАНДРОВСКИЙ и КАР- 
ГАСОКСКИЙ—досрочно выполнили полугодовые 
планы продажи молока государству. Сегодня ана
логичные сообщения поступили еще из ряда рай
онов области.

23 июня завершил выполнение полугодового 
плана-заказа по молоку ТОМСКИЙ район (пер
вый секретарь райкома КПСС тов. Янович В. Ф., 
председатель райисполкома тов. Селиванов В. И., 
начальник районного управления сельсного хо
зяйства тов. Голиков П. В.).'Колхозами и совхо
зами района отправлено на приемные пункты 
13.754 тонны молока. В число томских хозяйств, 
рапортовавших о досрочном выполнении плана,— 
совхозы «Рыбаловский» и «Победа», колхозы 
имени Мичурина, «Трудовик», «Красное знамя». 
До первого июля труженики Томского района на
мерены продать сверх полугодового плана не ме
нее 700 тонн молока и миллион яиц, шестиме
сячный план продажи ноторых также выполнен 
досрочно.

Справились с полугодовым планом продажи мо
лока государству трудящиеся БАКЧАРСКОГО рай
она (первый секретарь райкома КПСС тов. Досу
жее Н. Д„ председатель райисполкома тов. Кара
таев Д. И., начальник районного управления сель

ского хозяйства тов. Ключников М. В.). Районом 
продано 4.455 тонн молока. Первыми из бакчар- 
ских хозяйств выполнили полугодовые планы 
колхозы имени Калинина, «Прогресс», имени Ки
рова, имени Ленина и имэни Жданова. Бакчарцы 
намерены до конца полугодия продать государст
ву более двухсот сверхплановых тонн молока.

ПЕРВОМАЙСКИЙ район (первый секретарь 
райкома КПСС тов. Никулин М. И., председатель 
райисполкома тов. Воскресенский Е. А., началь
ник районного управления сельского хозяйства 
тов. Нефедов В. Д.) выполнил полугодовой план 
продажи молока государству 22 июня. Первым в 
районе справился с планом первого полугодия 
колхоз «Искра». Трудящиеся Первомайского 
района за оставшиеся до 1 июля дни отправят 
на приемные пункты еще не менее 200 тонн мо
лока.

Вчера выполнил полугодовой план продажи мо
лока ЧАИНСКИЙ район (первый секретарь рай
кома КПСС тов. Лыезнов Н. М., председатель рай
исполкома тов. Мартемьянов Е. Н„ начальник 
районного управления сельсного хозяйства тов. 
Счзстный Д. К.). Чаинцы отправили на приемные 
пункты 4.041 тонну молока. В соревновании за 
досрочное выполнение плана-заназа государства 
впереди— совхоз «Коломинсний» и колхоз «Си

бирь». В первом полугодии трудящиеся района 
собираются продать еще около 300 тонн молока.

Досрочно выполнил полугодовой план прода
жи молока ШЕГАРСКИЙ район (первый секретарь 
райкома КПСС тов. Бугров Р. М., председатель 
райисполкома тов. Захаров В. V., начальник рай
онного управления сельского хозяйства тов. Ак
сенов Л. С.). Шегарцы поставили государству 
3.798 тонн молока. Первыми в районе выполни
ли планы-заказы государства совхоз «Шегар- 
ский» и колхоз «К новым победам». За остав
шееся до конца второго квартала время шегарцы 
отправят на приемные пункты не менее 250 
тонн молока.

Сегодня выполняет полугодовой план продажи 
молока КОЛПАШЕВСКИЙ район (первый секре
тарь горкома КПСС тов. Калинкин В. Г„ предсе
датель горисполкома ,тов. Конюх А. Г., началь
ник районного управления сельского хозяйства 
тов. Старовойтов И. П.). На приемные пункты по
ступило 3.770 тонн. Первым в районе выполнил 
полугодовой план совхоз «Колпашевский». До 
1 июля трудящиеся района продадут 150 тонн 
молока в счет второго полугодия.

Успехи передовых районов создали реальную 
возможность досрочного выполнения полугодового 
плана продажи молока государству нашей об
ластью.

студентка экономического фа
культета Нина Цыганкова.

Затем с речью выступил 
Шарль де Голль. Он сказал, что 
весьма польщен, что его при
нимает , Московский университет.

Работа, которая ведется в его 
бесчисленных аудиториях и ла
бораториях, производит большое 
впечатление. Я представляю се
бе, отметил Президент, какое 
значение имеет труд, которому 
здесь посвящают себя преподава
тели и студенты. Я понимаю, 
что, добиваясь, чтобы молодежь 
вашей великой страны овладева
ла все более и более глубокими 
знаниями, вы грудитесь на благо 
всего мира, так как его судьбы 
зависят от мысли, знаний и опы
та людей.

По правде говоря, Россия уже 
давно действует таким образом. 
Не является ли это следствием 
яркого примера Ломоносова, имя 
которого носит ваш университет? 
Ведь Ломоносов прославился как 
Физик, химик, астроном, геолог, 
философ, поэт я историк. Он 
как языковед наметил законы 
русской речи, как некогда наш 
Вожла стал законодателем фран
цузской речи. Он дал своей стра
не необходимое орудие народно
го сознания, которым пользова
лись Пушкин, Гоголь, Толстой, 
Достоевский, Цехов и другие 
знаменитые писатели. Он был 
тем, кто во время своих путе
шествий в Париж и в Берлин 
занимался, как и в Москве, син
тезом человеческих знаний и по
казал всей Европе универсаль
ный характер научной истины. 
Конечно, с того времени наука 
бесконечно расширилась и услож
нилась. Никто не знает этого 
лучше вас, шагающих вперед в 
первых рядах.

Далее Шарль де Голль под
черкнул, в какой высокой степе
ни Франция ценит контакты, под
держиваемые рядом советских 
ученых, профессоров и студен
тов с ее собственными научными 
кадрами, насколько она желает 
расширить и умножить эти отно
шения и какую важность она 
придает как нынешним исследо
ваниям и достижениям, так и 
тем, которые, безусловно, Фран
ция и СССР предпримут совмест
но и в чисто научной, и в прак
тической областях.

Приветствуя вас сегодня от 
вмени французского духа, я де
лаю это с особой радостью, по
тому что Московский универси
тет является ныне одним из глав
ных очагов этого сотрудничества.

Культура, наука, прогресс 
вот что вместо былых мечтаний 
о завоеваниях и господстве воз
буждает и оправдывает в наше 
время национальные стремления. 
Вот поприще, на котором долж
ны встречаться народы и благо-* 
даря которому движется впевед 
современная цивилизация. Вот 
цель, ради которой может быть’ 
закреплен новый союз России и 
Франции, заявил президент.

Эти слова высокого гостя бы
ли встречены овацией. Собрав
шиеся стоя приветствовали 
Президента Шарля де Голля и в 
его лице дружественный фран
цузский народ, к которому со
ве гские люди питают чувства ис
кренней симпатии.

Сотни студентов вышли на 
площадь перед университетом,- 
чтобы проводить генерала дн 
Голля и пожелать ему приятно
го пребывания в нашей страна 

(ТАСС).

ПРОДОЛЖЕНИЕ ПЕРЕГОВОРОВ 
В К Р Е М Л Е с

В Кремле 22 июня были про
должены переговоры между ру
ководителями Советского Союза и 
Президентом Франции.

С советской стороны в пере
говорах участвовали Л. й. Бреж
нев, А. Н. Косыгин, Н. В. Подгор
ный. министр иностранных дел 
СССР А, А. Г-ромыко.

С французской стороны в пере
говорах участвовали Президент 
Французской Республики генерал

Шарль де Голль, министр иност
ранных дел М. Кув де Мюр- 
виль.

В ходе переговоров, проходив
ших в атмосфере взаимопонима
ния и сердечности, были рас
смотрены вопросы всестороннего 
расширения советско-французских 
отношений и углубления согласия 
между СССР и Францией. Было 
продолжено также обсуждение 
важнейших международных про
блем.

О Б Е Д  У  П Р Е З И Д Е Н Т А  Ф Р А Н Ц ИЙ
Президент Французской Рес

публики генерал Шарль де Голль 
и его супруга 22 июня дали обед 
в честь Президиума Верховного 
Совета Союза Советских Социали
стических Республик и Советского 
правительства. Обед проходил в 
посольстве Франции в Москве.

С советской стороны на обеде 
были Л. И. Брежнев; А. Н. Косы
гин, Н. В. Подгорный, другие со

ветские руководители я государ
ственные деятели.

С французской стороны присут
ствовали министр иностранных 
дел Морис Кув де Мюрвиль, посол 
Франции в Советском Союзе Фи
липп Водэ и другие лица, прибыв
шие в СССР вместе с Президен
том Франции.

(ТАСС).

Турбогенератор с Каховскую ГЭС
ХАРЬКОВ, 22 июня. (ТАСС). Се

годня на харьковском .заводе «Элек- 
тротяжмаш» имени В. И. Ленина 
выпушен турбогенератор мощно
стью 300 тысяч киловатт. Испыта
ния его, проведенные на специаль
ном стенде, прошли успешно,

А: регат-великан, равный по 
мощности Каховской ГЭС, предназ
начен Троицкой тепловой электро
станции на Урале. За год он спосо
бен выработать больше электро
энергии, чем ее дали все электро
станции дореволюционной России в 
1913 году.

С О В Е Р Ш Е Н С Т В О В А Т Ь  
РАБОТУ ВЫСШЕЙ ШКОЛЫ

В работе недавно прошедшей кон
ференции по проблеме освоения 
и использования нефти и газа Том
ской области принял участие заме
ститель министра высшего и сред
него специального образования 
РСФСР Александр Федорович Метел
кин. По просьбе нашего корреспон
дента А. Ф. Метелкин посетил ре
дакцию и ответил на ряд вопросов. 
Ниже мы публикуем эгу беседу.

Вопрос: Предполагает ли мини
стерство расширить права ректоров 
вузов? Ведь сейчас ректор не имеет 
окончательного слова, например, 

при утверждении совета института, 
государственной экзаменационной 
комиссии, не может оставлять луч
ших выпускников на педагогиче
ской работе или в аспирантуре.

Ответ: Необходимость расширения 
таких прав —  важный и справед
ливый вопрос. Его постановка весь
ма своевременна: она вытекает из 
решений сентябрьскою Пленума ПК 
КПСС и XXIII съезда нашей партии. 
В Министерстве высшего и среднего 
специального образования РСФСР 
разрабатываются мероприятия, ко
торые позволят разгрузить вузы от 
мелочной и подчас неоправданной 
опеки, зачастую связывающей ини
циативу работников высшей школы.

Ввседа с заместителем министра высшего и среднего 
специального образования РСФСР А, Ф. МЕТ ЕЛКИНЫМ

Предложения рекгоров по атому 
вопросу внимательно изучаются. Го
товятся соответствующие решения 
министерства в правительства. Нам 
представляется, что на местах бо
лее квалифицированно могут ре
шаться, например, вопросы не Соль- 
ко привлечения работников про
мышленности для проведения на
учных исследований, но и разраба
тываться и утверждаться учебные 
программы, а может быть, даже и 
учебные планы. При этом следует 
иметь в виду, что предоставление 
большей самостоятельности вузам 
не является самоцелью. Главное 
заключается в том, чтобы улучшить 
деятельность высших учебных заве
дений и дать простор развитию ини
циативы их работников.

вопрос: Вы, видимо, согласитесь, 
что система оплаты хоздоговорных 
работ далеко не совершенна: выпла
та зарплаты не аккордная, а по сро
кам. Сейчас не разрешается платить 
студентам первых в вторых курсов

за участие в хоздоговорных работах, 
отсутствует материальное стимули
рование ученых за разработку и 
внедрение новой техники. Намеча
ются ли мероприятия по совершенст
вованию этой системы?

Ответ: Систему оплаты и поощре
ний, которая до сих пор существо
вала в вузах, нельзя считать совер
шенной. В последнее время вышел 
ряд положений, согласно которым 
работники вузов могут быть преми
рованы не только из премиального 
фонда вуза или централизованного 
фонда министерства, но и из фондов 
промышленных организаций. Преду
сматривается значительное поощре
ние за разработку новых приборов, 
установок, технологических процес
сов и внедрение их в серийное про
изводство. Работники вузов, высо
кокачественно я быстро выполнив
шие интересное исследование или 
опытно-конструкторскую разработку, 
безусловно, должны быть поощре
ны.

Что касается привлечения сту
дентов младших курсов к оплачивае
мым научно-исследовательским ра
ботам, то, по-видимому, в отдельных 
случаях ректоры самостоятельно 
смогут решать этот вопрос, учиты
вая индивидуальные качества и спо
собности студентов.

Вопрос: Научно-исследовательские 
секторы вузов выросли в крупные 
хозрасчетные организации с годо
вым объемом работ на миллионы руб
лей. Не считаете ли вы целесообраз
ным распространить на них поло
жение о социалистическом пред
приятии и ввести систему отчисле
ния в фонд института от эко
номии средств, получаемой в ре
зультате внедрения хоздоговорных 
работ?

Ответ: Этот вопрос тоже вытекает 
из решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС. Он сейчас изучается.

Вопрос: Многие приборы и уста
новки. разработанные в институтах, 
можно было бы изготовлять малыми 
партиями в экспериментальных ма
стерских, чтобы внедрить их быстрее 
в производство. Но этого не делает
ся не только потому, что экспери
ментальная Фаза вузов слаба, но и 
потому, что вузы не имеют для это
го штатов, В результате многие цев-

яые приборы, аппараты, установки 
лежат без движения н применения. 
Какой выход?

Ответ: Высшие учебные заведения 
должны совершенствовать свою экс
периментально -пооизволственную ба
зу. Томские вузы располагают необ
ходимым оборудованием, но зача
стую ,оно рассредоточено по кафед
рам и маленьким лабораториям. На 
наш взгляд, было бы. эффективнее 
разрозненное станочное обору
дование сосредоточить в крупных 
мастерских. При этом совершенно 
необходимо обеспечить четкое вы
полнение заявок кафедр и лабора
торий, чтобы у каждого научного 
сотрудника была уверенность в том, 
что ею заявка будет своевременно и 
доброкачественно выполнена. Одним 
слоиом, должна быть четко постав
лена диспетчерская служба.

Кроме того, вузам необходимо 
установить хорошие связи с про
мышленными предприятиями и за
интересовать их выпуском ориги
нальных и высокоэффективных -раз
работок. Ученые должны проявлять 
большую настойчивость при внедре
нии в производство результатов за
конченных исследований и опытно- 
конструкторских работ.

Вопрос: Министерство давно пла
нирует разработать научно обосно
ванную методику расчета штатов 
преподавателей вузов. Такая методи
ка очень нужна. Установившаяся 
сейчас практика распределения 
учебной нагрузки иногда приводит 
к тому, что некоторые профессора и 
доценты мало занимаются учебно- 
воспитательной работой.

Ответ: Сейчас ведется разработ
ка методов научной организации 
груда в высшей школе. В будущем 
учебном году мтвные управления 
учебных заведений министерства 
завершат работу по созданию основ 
планирования учебного процесса в 
вузах и метода расчета штатов про
фессорско-преподавательского соста
ва.

Вопрос: Последние два года вузы 
потихоньку набирают кандидатов из 
числа абитуриентов а после первых 
двух сессий доукомплектовывают 
ими студенческие группы. Вопрос о 
кандидатах поднимался в централь
ной печати. Однако министерство не 
сказало своего слова. Вузы не про
сят, увеличивать штат, стипендиаль
ный фонд. Вы сами были ректором 
вуза и знаете, что до диплома дохо
дит далеко не вся группа, а инсти
тут должен дать стране специали
стов строго по плану.

Ответ: В заканчивающемся учеб
ном году в отдельных вузах Россий
ской Федерации такой опыт был 
проведен. Однако говорить о конеч
ных, результатах его пока рано.

Вопрос: Чго вы можете сказать о 
конференции, в работе которой при
няли участие, о задачах вузов А свя
зи с этим? И еще: томичи ставили 
перед министерством вопрос об ор-- 
ганизации проблемных лабораторий, 
а также об открытии ряда специаль
ностей. связанных с разработкой, 
эксплуатацией нефтяных и газовых 
месторождений.

Ответ: Прошедшая конференция 
представляет собой деловое рассмот
рение наилучших путей решения

сложной проблемы государственной 
важности —  освоения и использо
вания нефти и газа Томской обла
сти. Хорошая организация конфе
ренции и принятое решение убеж
дают в реальности осуществлена 
больших замыслов.

Вузы Томска должны принять са
мое непосредственное и более ак
тивное. чем до еих пор, участие f 
решении комплексной проблемы, с 
они имеют для этого все возмол:по- 
сти. Томский политехнический ин
ститут выпускает значительное ко
личестве инженеров для нефтедобы
вающей и газовой промышленности 
Следует уделить больше внимания 
повышению качества подготовки мо
лодых специалистов.

Нам, видимо, придется вместе ? 
Госпланом РСФСР внимательно рас
смотреть возможности распределе
ния большего числа выпускников 
томски* вузов на работу в нефте
базоносные районы Западной Сиби
ри.

Что касается создания проблем
ных лабораторий, то следует имен 
в виду, что бюджетные возможности 
нашего министерства ограничены. 

Более целесообразным является соз
дание отраслевых лабораторий с 
привлечением средств промышлен
ности. Мы надеемся, что отраслевые 
министерства проявят определенную 
заинтересованность в этом. Хочется 
выразить уверенность, что вузов
ские коллективы будут главными по
мощниками партийных и советских 
органов в превращении Томской об
ласти в высокоразвитый промыш
ленный район Западной Сибири,
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ВСЕ НАЧИНАЕТСЯ С ПЕРВИЧНОЙ
Давно уже в партийных органи

зациях района прошли собрания по 
обсуждению решений XXIII съезда 
КПСС. Но в памяти свежи впечатле
ния об этих форумах колхозных ком
мунистов. Особенно запомнилась тре
бовательная забота каждого комму
ниста о повышении > активности пер
вичных парторганизаций, чего так 
настоятельно потребовал съезд пар
тии. Для наших парторганизаций это 
важнейшая задача. Об этом свиде
тельствует та тревога, с которой го
ворили участники последнего соб
рания партийного актива о том, что 
многие коммунисты колхозов имени 
Карла Маркса, имени Ленина, меж
колхозной строительной организа
ции, районного управления сельско
го хозяйства и других очень пассив
ны, порой равнодушны к своему де
лу. Некоторые из них годами не. 
учатся, не принимают участия в об
щественной работе, не отличаются 
примерным поведением в труде и бы
ту.

Страшное это 'зло — равнодушие. 
Оно, как ржавчина, вытравляет у 
человека инициативу, настойчи
вость. Если человек поражен этим 
вирусом, от него не жди Огонька и 
задора.

Грандиозные планы новой пяти
летки требуют от всех коллективов 
и каждого работника высокой ответ
ственности, дисциплины, самостоя
тельности и творческой активности. 
И, разумеется, это прежде всего, от
носится к коммунистам.

Жизнью доказано, что хозяйст
венные дела, вопросы улучшения 
быта, культуры и другие успешно 
решаются там, где за их осуществле-

П А Р Т И Й Н А Я
Х Р О Н И К А

НА ПОВЕСТКЕ— 
ВОПРОСЫ ЭКОНОМИКИ

В Первомайском районе со
стоялся пленум райкома пар
тии об экономическом состоя
нии промышленные предприя
тий и колхозов. Были обсужде
ны отчеты председателя колхо
за «1 Мая» М. С. Якименко 
и директора Комсомольского 
леспромхоза Е. А. Чернотало- 
ва. В прениях шел обстоя
тельный разговор об улучшении 
экономической работы на пред
приятиях и в колхозах.

В. ПОТЕХИН.

ИМЕНА ПРОПАГАНДИСТОВ 
- В  ПОЧЕТНОЙ КНИГЕ

В Тегульдетском районе 
немало хороших пропаганди
стов. С большим уважением, 
например, называют здесь име
на пропагандистов Т. И. Татар
киной, Е. И. Едакина, М. А. 
Никитина, В. П. Лаптева и дру
гих. За плодотворную работу 
по пропаганде идей марксизма- 
ленинизма. за активное участие 

коммунистическом воспита
нии трудящихся группа луч
ших пропагандистов по реше
нию бюро райкома КПСС за
несена в районную Книгу по
чета.

Ю. МЫШКИН.

ПОЧИН ОДОБРЕН
Бюро Томского райкома 

партии одобрило почин живот
новодов Турунтаевской фермы 
совхоза «Победа». Коллектив 
этой фермы решил за легне- 
пастбищный период надоить от 
каждой коровы не менее 1.200 
килограммов молока и обра
тился ко всем животноводам 
района с призывом развернуть 
соревнование за высокую про
дуктивность дойных гуртов.

Эту инициативу горячо под 
держали во многих хозяйствах 
района. Партийные организа
ции усилили воспитательную 
и организаторскую работу сре
ди животноводов, регулярно 
подводят итоги соревнования. 

Н. ДОБРОШЕВСКИЙ.

СЕМИНАР СЕЛЬСКИХ 
ПАРТИЙНЫХ ВОЖАКОВ

В Кожевникове прошел се 
минар секретарей фермских и 
бригадных партийных органи
заций, на котором с докладами 
выступили секретари партко
мов.. Секретарь парткома кол
хоза имени XXI съезда КПСС 
тов. Маляров рассказал об 
организации соревнования и ру
ководстве им. Секретарь парт
кома колхоза имени XXII съез
да партии т. Просняк поделил,! 
ся опытом руководства движе
нием за коммунистический 
труд. Об организации контро
ля и проверки исполнения ре
шений в партийной организа
ции рассказал секретарь парт
кома колхоза «Заветы Лени
на» т. Шадрин. Работники рай 
кома КПСС выступили с док
ладами: «Об изменениях в Ус
таве партии и об улучшении 
работы по регулированию ’ ря 
дов партии и воспитанию мо 
лодых коммунистов», «О зада
чах партийных организаций по 
изучению и пропаганде мате
риалов XXIII съезда партии».

Участники семинара обменя
лись опытом, высказали свои 
пожелания и предложения по 
улучшению организационной г. 
идеологической работы пар 
тийных организаций.

ние берутся инициативные люди, и 
еще лучше, если эта инициатива 
проявляется не у отдельных товари
щей, а у всех коммунистов, всей 
партийной организации в целом.

Нам, работникам райкома, неред
ко-приходится слышать такие заяв
ления: «Пошлите к нам хорошего 
хозяина, и все у нас пойдет на лад». 
Вряд ли есть нужда доказывать, что 
при добром руководителе быстро на
ступают изменения к лучшему, но 
ясно и то, что даже самый способ
ный и ответственный руководитель 
нуждается в поддержке коллектива, 
работает тем успешнее, чем лучше и 
инициативнее действуют актив, вся 
партийная организация.

Два с половиной года назад в кол
хозе имени Фрунзе, одном из отстаю
щих хозяйств, председателем был из
бран коммунист А. С. Петрашов. Он 
проявил себя очень заботливым и 
энергичным руководителем, чутко 
прислушивается к советам и предло
жениям специалистов по внедрению 
нового, постоянно заботится о повы
шении эффективности производства. 
Но он не один в поле воин. Его на
чинания по развитию льноводства, 
созданию крупной племенной свино
водческой фермы, новому производ
ственному и культурному строитель
ству поддержаны многими коммуни
стами и рядовыми колхозниками. 
Активное участие во всех сторонах 
жизни села принимают коммунисты 
заведующий фермой Ф. В. Володин, 
телятница А. В. Савина, кукурузо
вод Арвид Визулес, тракторист И. Я. 
Курин и другие. Усилия коллекти
ва, возглавляемого коммунистами, 
дали ощутимые результаты. За два 
года доходы артели возросли в два 
раза, а доходы первого квартала это
го года увеличились в два с полови
ной раза и стали самыми высокими 
в районе.

Но несомненно, что дела шли бы 
еще лучше, если бы за них бралась 
не отдельная группа людей, а все 
коммунисты. И здесь отдельные чле
ны партии халатно выполняют слу
жебные обязанности, пьянствуют, 
нарушают дисциплину. Так поступа
ют механик первого отделения тов. 
Коваленко, председатель сельского 
Совета тов. Исаев, коммунисты 
тт. Иванов, Шарапов, Степичев и не
которые другие. Элементарный слу
жебный долг —  и т о  для них бре
мя. Они вроде и не замечают приме
ры отличной работы, которые пока
зывают их товарищи по труду.

Или другой пример. В районе ста
ло традицией на всех заседаниях и 
собраниях «отпускать без лимита» 
похвалу в адрес колхоза «Сибиряк». 
Действительно, хозяйство развива
лось неплохо. Вполне удовлетвори
тельно относится к своим обязанно
стям председатель колхоза Е. А. Се- 
лянинов. Но было серьезной ошиб
кой некоторый хозяйственный успех 
ставить в заслугу только председа
телю колхоза, преувеличивать воз
можности одного человека. Ни рай
ком КПСС, ни первичная парторга
низация не заботились о выращива
нии актива, о подборе и воспитании 
кадров, не сумели приобщить всех 
коммунистов к активной работе.» 
Управляющие отделениями, бригади
ры и заведующие фермами, специа
листы колхоза работают без перспек
тивы, часто и текущие дела решают 
неквалифицированно. Одним словом, 
в руководстве производством не хва
тает творчества, использования опы
та и коллективного мнения. Здесь

наметился некоторый застои ь про
изводстве, особенно свиного мяса, 
снизились доходы.

Колхоз «Сибиряк» располагает 
огромными резервами роста произ

водства, успешно? их использова
ние зависит от уровня работы пер
вичной организации и руководства 
колхозом. Заботой райкома КПСС 
является сейчас то, чтобы организа
ционно укрепить парторганизацию, 
обеспечить высокую активность каж
дого коммуниста, помочь правильно 
воспитывать кадры.

Борьба за инициативную органи
зацию — это большая и сложная 
работа, это прежде всего борьба за 
воспитание . марксистско-лешшского 
мировоззрения, высокой партийно
сти каждого коммуниста, партийно
го вожака в первую очередь.

Мы стремимся к тому, чтобы сек
ретарями партийных организаций, 
членами парткомов и партбюро бы
ли избраны ответственные и автори
тетные товарищи.

В колхоз пришел новый председа
тель. С какой надеждой смотрит он 
на коммунистов, на секретаря пар
тийной организации! Нетрудно пред
ставить, как хочется ему получить 
их поддержку в "выполнении наме
ченных коллективом мероприятий, 
в осуществлении своих мыслей и 
планов.

Бывает и так, что председатель 
колхоза, поработавший много лет, 
просит направить в хозяйство опыт
ного секретаря партийной организа
ции, такого, который сумеет всех 
увлечь большими делами. Все это 
закономерно. Решать большие и 
сложные задачи легче дружным, 
слаженным и инициативным коллек
тивом. Температура энергии всей 
партийной организации прежде 
всего зависит от того, как горит сам 
секретарь.

Секретарем партийной организа
ции колхоза имени XXII партийного 
съезда Афанасий Иванович Шершнев 
работает два года. За это время он 
многое сделал для укрепления пар
тийной организации, повышения ее 
роли. Правление колхоза находит 
полную и деятельную поддержку 
партийной организации во всех сво
их добрых начинаниях. В колхозе 
все признают, что рост производства 
продукции сельского хозяйства, уве
личение денежных доходов и опла
ты труда колхозников являются 
прежде всего результатом кипучей 
деятельности коммунистов. В по
следние годы весь коллектив хозяй
ства упорно трудится над решени
ем перспективных и коренных во
просов развития производства. Внед
рение севооборотов, освоение новых 
земель, развитие льноводства, созда
ние племенной овцефермы, переход 
на денежную оплату труда колхоз
ников и внедрение внутрихозяйствен
ного расчета —  широкое поле ини
циативы парткома, активности ком
мунистов.

Какой бы вопрос'ни возник у кол
хозника, разрешать его он идет в 
партком и находит здесь внима
тельный прием, квалифицированный 
совет. Все это еще больше поднимает 
авторитет первичной организации, 
сплачивает коммунистов и рядовых 
колхозников, повышая боевитость 
коллектива.

В первичных организациях колхо
зов имени Калинина и имени Кирова 
секретарями были избраны выпуск
ники Омской совпартшколы Г. Б. 
Нефедов и А. М. Зверев. Работают

они недавно, но уже сумели повы
сить роль коммуниста в обществен
ном производстве.

Партком .колхоза имени Калинина 
начал серьезно, вдумчиво работать 
с кадрами. Здесь трудятся 8 специа
листов с высшим и средним специ
альным образованием. Все они обес
печены новыми квартирами, им соз
даны хорошие условия для творче
ской работы. В этом году хозяйство 
направляет 6 выпускников школы 
учиться в институты и техникумы 
на колхозную стипендию. Четверо 
руководящих работников артели бу
дут учиться заочно в сельхозтехни
куме и 15 выпускников восьмилет- 
ней школы поедут в училище ме
ханизации. За последний год в кол
хоз принято 40 трудоспособных ра
ботников.

В обеих названных организациях 
большое внимание уделяется поли
тической учебе коммунистов, приоб
щению их к активной общественной 
работе.

В последнее время партийные ор
ганизации на своих собраниях все 
чаще обращаются к вопросам вы
полнения коммунистами уставных 
требований. Это помогает многим то
варищам очищаться от ржавчины 
равнодушия и пассивности.

Повышение инициативы первич
ных партийных организаций требует 
постоянного совершенствования сти
ля и методов работы аппарата рай
кома КПСС. Мы не можем быть удов
летворены тем, что в некоторых ор
ганизациях активно работают толь
ко отдельные коммунисты, а другая 
часть пассивничает.

Работники райкома поставили пе
ред собой цель— не ослабляя внима
ния к обучению и воспитанию сек
ретарей первичных партийных орга
низаций и других активистов, чаще 
встречаться с рядовыми коммуни
стами. И. не только на собраниях. 
Мы признала полезными беседы с 
коммунистами, которые проводят 
секретари райкома партии, члены 
бюро и работники  ̂ аппарата при 
выезде на места. В таких беседах 
коммунист откровеннее высказыва
ется о своих думах и стремлениях, 
сообщает о недостатках работы, оп
ределяет свое место в производствен
ных делах и общественной жизни.

И коммунистов приглашаем в 
райком КПСС не только на заседания 
бюро. Состоялся у нас задушевный 
и требовательный' разговор с от
дельными товарищами из парторга
низаций колхоза и^ени Фрунзе, рай- 
промкомбината, откормсовхоза и 
других. Большинство из них после 
таких бесед работает хорошо, выпол
няет партийные поручения.

Становится незыблемым прави
лом —  на любой проступок комму
ниста своевременно реагировать. 
При рассмотрении таких вопросов 
партийные организации и бюро рай
кома проявляют строгую принципи
альность и товарищеское внимание. 
Сейчас готовим пленум райкома. 
КПСС «О повышении роли и бое
витости первичных партийных орга
низаций в решении хозяйственно
политических задач».

Дел и забот много. Но несомнен
но, что в решении различных вопро
сов хозяйственного и культурного 
строительства первостепенное зна
чение ихеет повышение боевитости 
первичных парторганизаций.

И. РОГАЧЕВ,
первый секретарь Зырянского
райкома КПСС.

,ЧШИЕ нз лучших работ
ой трикотаж-

! Тропа к рагунскому гиганту
к  ДУШАНБЕ, 22 июня. (ТАСС). Здесь пока нет стрелы дорожного 
| указателя —  «Рагунская ГЭС». Но скоро по причудливому серпантину 

jjjjjj девягикилометровой автотрассы, которую прокладывают в отрогах Кара- 
| тегинского хребта таджикские строители, пройдут отряды изыскателей. 
5  Первые страницы истории Рагунской ГЭС уже пишутся на листах ват- 
is мана в. Среднеазиатском, отделении Всесоюзного института «Гидропр.оект» 
S  имени С. Я. Жука.
=  В узком каньоне, прорубленном в rqpax бурным Вахшем, поднимется 
| 340-метровая громада камненабросной плотины. За ней разольется водо- 

al хранилище объемом свыше 14 кубических километров.
Девять агрегатов станции общей мощностью в 3,2 миллиона киловатт 

в  будут ежегодно вырабатывать 14 миллиардов киловатт-часов дешевой 
в  энергии. Сейчас столько электричества производят все станции Средней 
5  Азии. Рукотворное Рагунское море оросит 400 тысяч гектаров новых 
в  земель.

ЕСЛИ ТРУД
- Р А Д О С Т Ь . . .
Л ЙЧШ

нацы Томской 
ной фабрики награждены пра
вительственными наградами. Ор
дена «Знак Почета» удостоена 
старейшая производственница 
Альбина Альфоновна Гребне
ва, медалью «За трудовую доб
лесть» награждена Таисия Ан
тоновна Ко.рзяова. Ее смене на 
фабрике перДфй было присвоено 
звание смеяы'. коммунистическо- 
го труда.

НА СНИМКЕ (слева напра
во): А. А. Гребшева и Т. А. Ко
злова.

Фото Ф. Житриневича.

РАБОТНИКИ Асиновского
автохозяйства ̂ считают Вла

димира Ивашутина одним из 
лучших водителей комсомоль
ско-молодежного автобуса
«ПАЗ». С этим согласны н пас
сажиры, хорошо знающие авто
бус за номером 62-48. В любую 
погоду точно по графику прихо
дит он на стоянки, его шофер 
всегда приветлив.

В автохозяйстве Владимир 
работает три года. Но далеко не 
все, даже опытные шоферы, 
пользуются таким уважением в 
коллективе, как В. Ивашутна. 
Дело ведь не в возрасте и ста
же, а в любви к своей профес
сии, в доброй улыбке для всех, 
пусть малознакомых людей, слу
чайных попутчиков.

За рулем — В. Ивашутин.

I I  А ОТБОРЕ экспортной 
11 продукции хороших ре

зультатов добивается комсомол
ка, ударница коммунистическо
го труда Тася Швадленко. За 
десять лет работы в цехе № 22 
Томского электролампового за
вода немало экспортной про
дукции прошло через ее руки. 

На снимке (внизу) — Тася 
Швадленко.

Фото В. Ефименко.

О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В О
П Е Р Е В Ы П О Л Н Е Н О

Бригада, бурового мастера' 
М. М. Нурлыгаянова из Ва- 
сюганья на семь дней рань
ше выполнила полугодовое 
социалистическое обязатель
ство. Намеченный рубеж пять 
тысяч метров успешно прой
ден. Бригада бурит сейчас 
уже третью скважину. '

К. Т И М О Ф Е Е В .

П Р Е Г Р А Д Ы  Н А  П У Т И  Г А З А
Мне бы хотелось в начале статьи 

привести такую цифру: за семилетие 
наша страна сэкономила от исполь
зования газа в народном хозяйстве 
7,5 миллиарда рублей. Это в два с 
лишним раза превышает все капи
тальные вложеция в газовую про
мышленность за истекшее семилетие. 
И не случайно Директивами предус
матривается увеличение добычи га
за к 1970 году на 100 миллиардов 
кубометров. Из них 16— 26 милли
ардов кубометров должна дать За
падная Сибирь.

Такие цифры не могут не вдох
новлять нас, геологоразведчиков Си
бири. Значительно возрастают темпы 
и объемы поиска газа и нефти в 
Томской области. Если в прошлом го
ду Новосибирское геологическое уп
равление пробурило 100 тысяч мет
ров, то к концу пятилетки метраж 
возрастет почти в четыре раза. Толь
ко одна наша Васюганская экспеди
ция пробурит к 1970 году около ста 
тысяч метров, то есть столько, сколь
ко сделало все управление в 1965 
году.

Огромный скачок: от 23.400 до
90.000 метров. В среднем объем бу
рения каждый год будет возрастать 
на 30 процентов. Даже для стацио
нарных экспедиций, работающих на 
одной площади несколько лет и ма
териально хорошо обеспеченных, та
кой прирост очень высокий. Наша же 
экспедиция самая молодая в управ
лении, создана она в январе 1965 го
да на базе двухстаночной Тымской 
нефтеразведки.

Задачи у коллектива экспедиции 
очень важные. 50 миллиардов кубо
метров газа — вот прирост запасов, 
который мы должны подготовить 
нынче. Чтобы лучше представить 
объем запасов, скажу: это более од
ной трети от количества газа, добы
того в нашей стране в прошлом го
ду. В целом за пятилетие экспеди

ции нужно подготовить 300 милли
ардов кубометров газа.

Уже к концу 1966 года, согласно 
постановлению Совета Министров 
СССР.. «О дальнейшем развитии гео
логоразведочных работ на нефть и 
газ на территории Томской области», 
Васюганская экспедиция должна под
готовить оценку запасов по катего
рии Ci Мыльджинского и Северо-Ва- 
сюганского месторождений. Эти ме
сторождения первыми в области да
дут газ индустриальным центрам Си
бири.

Можем ли мы своевременно предо
ставить все расчеты государствен
ной комиссии, тем самым ускорить 
промышленную добычу газа? К со
жалению,' это зависит не только от 
нас, Увеличение объема бурения поч
ти наполовину против прошлого 
года привело к резкому увеличению 
численности рабочих. Только для то
го, чтобы разместить вновь прибыв
ших людей, необходимо построить не 
менее трех тысяч квадратных мет
ров жилья, клуб, детсад, магазин, 
столовую, пекарню. И прежде, чем 
выполнять производственную про
грамму, нужно обеспечить всем необ
ходимым рабочих.

Новосибирское геологическое уп
равление выбрало неправильную 
практику планирования разворота 
геологоразведочных работ без пред
варительного создания жилой и про
изводственной базы. Поэтому экспе
диция испытывает большие трудно
сти с набором квалифицированных 
кадров, этим, главным образом, вы
зывается текучесть рабочих. В итоге 
—  срыв работ.

В 1966 году необходимо построить 
капитальную производственную ба
зу в поселке Средний Васюган. Ба
за —  целый комплекс зданий: боль
шой механический цех, гараж на 50 
единиц, электростанция, котельная,

складские помещения. Объекты край
не нужны. Уже сейчас в экспедиции 
80 транспортных единиц и специаль
ных машин. Анализ показал, что 
20— 25 процентов времени в зимний 
период уходит на разогрев и заводку 
техники. Ремонт механизмов под от
крытым небом производится медлен
но и некачественно. Механический 
цех не справляется с ремонтом обо
рудования. В результате —  простои 
буровых. А один день простоя буро
вой приносит экспедиции 1.000 —
1.200 рублей убытка. Даже пример
ные подсчеты показывают, что 
только за счет улучшения работы 
транспорта, ремонтных служб, сокра
щения простоев буровых затраты на 
строительство базы окупятся в тече
ние трех лет. Нужно еще учитывать: 
без собственной производственной 
базы немыслимо дальнейшее нара
щивание геологоразведочных работ.

В этом году нужно выполнить 
объем строительных работ на сумму 
1.200— 1.500 тысяч рублей. Совер
шенно ясно, такой объем строитель
ства нам не пол силу. Одновременно 
возводить жилье, промышленные 
объекты и выполнять производст
венную программу экспедиция не 
сможет. Нужна специализированная 
строительная организация с отдель
ными фондами, лимитами по труду, 
техникой. Пора уже геологическому 
управлению иметь собственную 
строительную организацию для обу
стройства разведок и экспедиций. 
Есть решение о создании строитель
ного управления. Но практически и 
геологическое управление, и Мини
стерство геологии РСФСР еще ниче
го не сделали, чтобы снять строи
тельные заботы с нефтеразведчиков.

Сейчас все строительство ведется 
по статье «Временное строительст
во». Расходы ложатся на основной 
показатель геологоразведочных ра

бот —  пробуренный метр. На 1966
год себестоимость метра проходки
нам установлена низкая 153 руб
ля. Чтобы уложиться в плановую
цифру, мы можем выделить на строи
тельство не более 350— 400 тьйяч 
рублей. Требуется же в несколько 
цаз больше. Министерству геологии 
РСФСР пора решить вопрос о выде
лении специальных средств (по 
статье «Капитальное строительство») 
на обустройство экспедиций и круп
ных нефтеразведок. В этом случае 
затраты на строительство не ложи
лись бы на себестоимость метра про
ходки. '

Учитывать сложность наших ус
ловий — бездорожье, отдаленность 
площадей порою до 100 километров 
одна от другой — . необходимо и при 
выделении нам. техники,. оборудова
ния, транспортных машин. Совре
менная буровая установка с ком
плектом инструмента и всех мате
риалов весит 550— 600 тонн. Мож
но представить, какой большой парк 
тракторов требуется нам. Но выде
ляемые фонды не удовлетворяют на
ши нужды. Особенно не хватает эк; 
спедиции тракторов Т-100 (это наи
более‘подходящий трактор для на
ших условий). Самое слабое звено в 
экспедиции —  перевозка грузов на 
буровые, транспортировка оборудо
вания. Мы не успеваем своевременно 
обеспечивать ввод новых буровых. 
К тому же, зимой часть транспорта 
отвлечена на доставку грузов от баз 
управления до экспедиции. Коллек
тивы всех геологоразведочных орга
низаций Томской области настаивают 
на том, чтобы за «внешний» грузо
оборот отвечала специализирован
ная организация, в системе управле
ния. Видимо, усиленная, пополнен
ная техникой транспортная база 
геологического управления.

Если тракторами лимитирует нас

Министерство геологии, то дефицит 
на, тракторные сани, без которых 
невозможны перевозки, создан ис
кусственно. Мы изготовляем ' сани 
кустарным способом. По нашему мне
нию, выпускать их для всех .нефте
разведок и экспедиций должны за
воды управления в Колпашеве или 
Кемерове. Разработать конструкцию 
саней, наиболее приемлемых для на
ших условий, обеспечивающих пере
возку тяжелых грузов, надежных в 
эксплуатации, должно конструктор
ское бюро управления.

Директивами по пятилетнему плану 
выдвинута задача улучшить исполь
зование основных фондов, повысить 
уровень рентабельности. Чтобы сни
зить себестоимость метра проходки, 
настало время отказаться от такого 
транспорта, как тягачи АТС и трак
торы Т-180. Они в 4— 5 раз дороже 
трактора Т-100, но, как показала 
практика, менее прочны и эффек
тивны в наших условиях. Только 
на годовую амортизацию тягача 
АТС мы могли бы приобрести три 
трактора Т-100.

Точно так же получается с буро
выми станками. Заводы перешли на 
выпуск буровых установок марки 
125 БД вместо 5Д-61. Они, правда, 
более механизированы, но значи
тельно тяжелее и дороже на 80 ты
сяч рублей. В сибирских условиях, 
установки. 5Д-61 более рентабель
ны. При содействии Министерства 
геологии нам нужно получать имен
но такие установки.

Эти вопросы взаимосвязаны. Чем 
шире и дешевле васюганские нефте- 
разведчикя будут вести поиск, тем 
быстрее й г“с меньшими затратами 
страна получит промышленные ме
сторождения природного газа.

А. ЛЕТИЦКИЙ,
начальник Васюгансной экспе
диции.

В Е Т Е Р А Н Ы  
Г О В О Р Я Т  
С М О Л О Д Е Ж Ь Ю

Большой вечер, посвящен
ный двадцатипятилетию со дня 
начала Великой Отечественной 
войны, состоялся 22 июня в 
клубе Томского лесоперева
лочного и деревообрабатываю
щего комбината. У входа в 
клуб и фойе молодежь, при
шедшую встретиться с ветера- 
нами-фронтовиками, встречали 
суровые мелодии тех огненных 
лет. Эго «действовала» боль
шая коллекция грампластинок 
с мелодиями Великой Отечест
венной войны, которую собрал 
заместитель директора .комби
ната фронтовик Б. Н. Кайту- 
ков.

Перед участниками вечера с 
рассказами о далеких, но веч
но памятных днях выступили 
ветераны войны майор запаса 
Ф. Литвенко, водитель танка 
Т-34 участник форсирования 
Днепра рабочий Н. Колесни
ков, токарь ^лейтенант запаса 
В. Сараев и работник бухгалте
рии комбината фронтовичка- 
связистка А. Маценко.

Беседы о 25-летии начала 
войны прошли в цехах комби
ната и на открытых агитпло- 
щадках.

Ф. ИВАНОВ.

Р а с с к а з ы в а ю т
к н и г и

К 25-легию со дня начала 
Великой Отечественной войны 
в научной библиотеке универ
ситета открылась книжная вы
ставка «Великая победа со
ветского народа». На ней пред
ставлена художественная ли
тература, посвященная вели
кому подвигу советских лю
дей в борьбе с фашистскими 
ордами. Подробная библиогра
фия книг, написанных о ми
нувшей войне, выставлена на 
специальном стенде в библио
графическом отделе библиоте
ки.

Ф. ВЕРИНА,

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



2 4  июня 1 9 6 6  года К Р А С Н О Е  З Н А М Я з *

Ж Д Е М
ТОРГОВУЮ

П А Л А Т К У
По примеру ленинградцев в 

Томске промтоварные магазины в 
воскресенье закрыты. Это можно 
только приветствовать. Но хоте
лось бы, чтоб такие магазины рас
пределялись по городу равномер
но. А то на проспекте имени Ле
нина от Дома обуви до магазина 
подарков нигде не купишь даже 
мелочи, вроде шнурков или тю
бика зубной пасты. Еще хуже 
торгуют промтоварами на окраи
нах — там нет даже киосков по 
продаже таких товаров.

Конечно, большой магазин 
сразу не построишь. Но почему 
бы не послать на окраины автолав
ки? Например, те, что торгуют на 
Центральном рынке рядом с де
сятками других магазинов. Не
трудно, особенно летом, поста

вить на окраинных улицах торго
вые палатьи по типу киосков 
■«Союзпечати».

Давно пора горпромторгу орга
низовать выезды автолавок на 
промышленные предприятия Том
ска. Если продавцы таких авто
лавок еще сумеют подвезти кра
сивые и недорогие вещи (ведь 
обычно в отдаленные . магазины 
посылают вещи устаревших моде
лей а серых расцветок), проблема 
снабжения промтоварами жителей 
окраин будет в Томске решена.

Я. ГИДАЛЕВИЧ.
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МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ. Во
У ’W  *.А-» .yxyps'. '-Л-ЧЧТУ-' v

ГОРОДСКИЕ «МЕЛОЧИ»
За последние годы в Томске за

метно возросли темпы гражданского 
и промышленного строительства, 
оживилась работа по благоустройству 
города.

Томск был разбит по секторам с 
тем, чтобы каждое предприятие пла
номерно озеленяло, благоустраивало 
свою территорию, а также районы, 
прилегающие к ней.

Спора нет, много в этом направле
нии уже делается. Но вот досадные 
«мелочи», возникающие чаще всего 
из-за равнодушия, спешки или непро- 
думанности, во многом смазывают 
уже проделанную работу.

Несколько лет тому назад, напри
мер, построили жилые дома на уг
лу проспекта имени Кирова и ул. 
Дзержинского. Проспект в этом ме
сте стал шире, величественнее. Но 
вот беда, здесь же рядом приюти
лись два неприглядных дома-разва
люхи. И выглядят они просто дико.

Напротив Дома офицеров имени 
Яковлева стоит облупившееся, мрач
ное деревянное здание, принадлежав
шее в недалеком прошлом «Художе
ственному фонду». Организация, со
здающая красоту на полотнах, в те
чение нескольких лет не красила 
свое здание.

На проспекте имени Фрунзе стоит 
совершенно развалившаяся деревян

ная пристройка к спортзалу ДСО 
«Труд». Уже не раз писали жители 
города о сносе этого «памятника ар
хитектуры», но до сих пор он глядит 
выбитыми окнами на проспект. Нуж
на ли эта пристройка ДСО «Труд»? 
«Нет», —  отвечают работники обл- 
спортсовета. Однако не ломают. А 
почему?

Сломанные ворота по проспекту 
имени Кирова № 56 и № 46, неуб
ранная старая ограда вокруг стадиона 
«Труд»„ недостроенная перед цент
ральным входом на стадион «Труд» 
металлическая ограда гонада, фане
ра вместо стекла в окне библиотеки 
института радиоэлектроники и элек
тронной техники (в здании напротив 
краеведческого музея), старый сарай, 
глядящий из переулка на проспект 
имени Ленина (это между типогра
фией и роддомом Л? 1), сломанная 
ограда и ворота в Лагерном саду, ко
торые лучше вообще убрать. Перечень 
таких «мелочей» можно было бы 
продолжить. Но дело не в перечи
слении. Наступление на захламлен
ность и бескультурье нужно начи
нать вести с центра города, не упу
ская ни одну мелочь.

Р. ПРИЛУЦНИЙ,
Л. АГАФОНОВА,

Г. ДАНИЛОВ и другие.

s  Всесоюзном научно-исследователь- 
5 ском институте гидротехники и 
£ мелиорации имени А. Н. Костяко- 
§ ва за последнее время созданы 
5 новые машины для прокладки 
5 дренажных труб из пластических 
5 и керамических материалов. Ра- 
Е бочим органом этих машин яв- 
£ ляется шнек-фреза, прорезающая 
Е в грунте узкую щель, в которую 
Е следом укладывается труба. Тран- |
Е шен копать не требуется. Произ- 
£ водительнссть труда новых агрега- |
Е тов в несколько раз выше, чем У 
S прежних машин.
5 НА СНИМКЕ: навесная дре-
jjj важная машина ДМТ-1 400. Ма- 
£ шина навешивается на трактор 
| (класса 3 тонны) болотной моди- 
§ фикации с ходоуменьшителем.
Е Предназначена для прокладки 
Е дренажа из гибких лолиэтилено- 
| вых, а также из керамических 
§  труб.
£ (Фотохроника ТАСС).

................................................................................................................................................................................................................................................................. .................

РУБЕЖА

ГЛАВНАЯ ТЕМА КОММЕНТАРИЕВ ПЕЧАТИ 
В Ь Е ТН А М С К А Я  П О Л И ТИ КА СШ А ПОД ОГН ЕМ  КРИТИКИ  

«Коренной урок 22 июня 1941 года»

Подкоп под черемуху
Кудрявые деревья черемухи ис- 

пуганнп притаились. Среди ночной 
мглы мелькнул луч фонарика. Он ос
ветил человека, который быстро ко
пал яму под деревьями, С каждым 
ударом лопаты черемухи вздрагива
ли, их корни трещали и рвались. Ут
реннее солнце увидело уже увядшие 
ветви.

«Еще не все деревья в этом сквере 
погибли, но варварское истребление 
их продолжается», —  пишет в. ре
дакцию бывший шахтер, ныне пен
сионер В. й. Незлобии. Года два 
назад здесь, на усадьбе IN'» 49 по ули
це Нахимова, был один из красивых 
уголков" нашего Томска. Теперь о нем 
напоминают лишь несколько черемух 
и боярышник, зажатые погребами.

«Сад свели погребокопатели. 
Жильцы многоквартирного дома Ку
пан, Катанахов, Позач и другие вы
рыли среди деревьев 15 погребов, хо
тя в новом многоэтажном доме имеют

кладовки в подвалах. Мы просили 
работников Кировского райисполко
ма прекратить подкоп под деревья. 
Они не обратили внимания на наш 
сигнал».

Дело было в октябре прошлого го
да. Из редакции позвонили в горзе- 
ленхоз. После троекратных напоми
наний через 2 месяца его работни
ки пообещали «взять сигнал на 
учет». Тем более, что в сибирские 
морозы погреба не копают. А вот к 
весне...'

К весне в горзеленхозе и Киров
ском райисполкоме начисто забыли о 
сквере на улице Нахимова. Работни
ки редакции, выехав на место, уви
дели вместо сквера сухие стволы че
ремух и крышки погребов. За сквером 
— собачьи будки, курятники, полу
разрушенные сараи. Откуда все это?

—  На этом месте мальвы цвели и 
смородина росла, ' ■— рассказывает 
жительница дома по улице Нахимова

У: 49 тов. Сивкова. —  Первым на
чал разорять сад управляющий до
мами железнодорожного домоуправле
ния Л1» 2 тов. Касеко. При ремонте 
нашего дома загубили много деревь
ев, кустарников и не посадили новые. 
Пользуясь этим, соседи из многоквар
тирного дома нарыли погребов, со
всем загубили сад.

Все это происходит на глазах ра
ботников Кировского райисполкома. 
Видел умирающий сквер председатель 
райисполкома тов. Кулишенко. Воз-, 
мущался действиями губителей сада 
заведующей Кировским райкомхозом 
тов. Бледнов.

—  Ведь говорили людям, преду
преждали, а владельцы погребов в 
ус не дуют...

Как кот Васька в давно известной 
басне. Неудобно напоминать пред
ставителям власти о том, где сле
дует ее употребить.

Т. ЛИДИНА.

v.4..v,v.v, А -, *
и * -  '• *•' V .< - щ Щ щ

Перед вами два очага культуры. К сожалению, около них культурой и не пахнет. Пахнет совсем дру
гим. Около клуба подшипникового завода (левый снимок) соседняя столовая устроила очень живопис
ную и очень неаккуратную помойку. А около клуба завода режущих инструментов который месяц ле
жит строительный мусор, оставшийся после реконструкции. Где уж тут проводить мероприятия 
на открытом воздухе... * Фото В. Ефименко.

К И Б Е Р Н Е Т И К А  В П Л А Н И Р О В А Н И И
ТАЛ Л И Н , 22 июня. (Т А С С ). Эс

тонские ученые-кибернетики помогли 
Госплану республики. Использовав 
математические методы расчета, они 
определили для каждого района Эсто
нии, исходя из его конкретных при

родных и экономических условий, раз
меры заготовок сельскохозяйственных 
продуктов на пятилетку. Оптимальные 
цифры закупок соответствуют разме
рам земельурож айности, поголовью  
скота, количеству рабочих рук и т. д.

Полученная картина позволяет объ
ективно судить и о том, как работают 
районы, лучше сравнивать их успе
хи.

Сейчас ученые подробно исследуют 
работу самого Госплана.

В брат ских  
с т р а н а х
МАТЕРИАЛЫ XXIII СЪЕЗ
ДА КПСС НА ПОЛЬСКОМ 
ЯЗЫКЕ

ВАРШ АВА. Издательство 
«Ксенжка и ведза» («Книга и 
знание») выпустило в свет 
книгу материалов XXIII 
съезда КПСС. Книга откры
вается выступлением на 
съезде первого секретаря 
ЦК ПОРП Владислава Го
мулки. В сборник включены 
Отчетный доклад ЦК КПСС 
XXIII съезду, сделанный Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым, до
клад Председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Ко
сыгина, речи Н. В. Подгор
ного, А. А. Громыко, Р. Я. 
Малиновского, Директивы по 
пятилетнему плану развития 
народного, хозяйства СССР 
на 1966 — 1970 годы, Резо
люция XXIII съезда КПСС по 
Отчетному докладу ЦК 
КПСС, а также Заявление 
XXIII съезда КПСС-по пово
ду агрессии США во Вьетна
ме.

С ПОМОЩЬЮ СССР
БУДАПЕШТ. В Венгер

ской Народной Республике 
ведется широкое жилищное 
строительство. Только за ми
нувшую пятилетку трудя
щиеся получили 280 тысяч 
квартир. Но еще предстоит 
много сделать на этом пути.
■ Большую помощь в жи
лищном строительстве Венг
рии оказывает Советский Со
юз, накопивший богатый 
опыт в этой области. В рам
ках экономического и торго
вого сотрудничества СССР 
поставит Венгрии пять заво
дов крупнопанельного домо
строения, которые будут соо
ружены в период третьей пя
тилетки /в Будапеште, Миш- 
кольце и Дьере.

Недавно состоялась торже
ственная сдача в эксплуата
цию первого домостроитель
ного завода в Будапеште. Он 
явится также базой для под
готовки национальныхкадров 
для других заводов, венгер
ское правительство высоко 
оценило труд советских дру
зей, наградив ряд специали
стов венгерскими орденами.

(ТАСС).

ПО СЛЕДАМ 
Н А Ш И Х  

ВЫСТУПЛЕНИИ « А  стиль-то прежний»

ИНОСТРАННАЯ ПЕЧАТЬ О ВИЗИТЕ 
Д Е  Г О Л Л Я  В С С С Р

Визит президента Франции де Голля в СССР и сегодня остается 
главной темой комментариев парижских газет. В большинстве заго
ловков подчеркивается, что во время переговоров в Москве достиг
нуто согласие о необходимости консультаций по европейским пробле
мам.

По мнению парижских обозревателей, де Голль желает добиться 
признания такого положения, которое можно охарактеризовать ̂ следу
ющим образом: «Сейчас холодная война уже позади, по крайней мере, 
в Европе, и нужно сделать все возможное, чтобы не вернуться к ней 
и использовать создавшуюся обстановку для установления более проч
ного равновесия и мира в Европе, а затем й на всем земном шаре».

Оживленно комментируют визит де Голля нью-йоркские газеты. 
Президент де Голль уверяет советских руководителей в, том, что дни су
ществования военных блоков сочтены, сообщает на первой странице 
«Нью-Йорк тайме».' В корреспонденциях подчеркивается, что пере
говоры французской делегации с руководителями СССР проходят в 
сердечной и дружеской обстановке.

Лондонская «Дейли мейл» отмечает, что визит де Голля проходит 
с большим успехом. /

Аргентинские газеты единодушно подчеркивают сегодня, что «по
добного триумфального приема Москва еще не оказывала ни одному 
политическому деятелю Запада».

С большим интересом встречен визит президента Франции в СССР 
кубинской печатью. Газета «Мундо» считает, что конкретные идеи, ко
торые будут обсуждены во время визита, могут вылиться в прак
тические соглашения, направленные на сближение между СССР и 
Францией и укрепление мира в Европе. Большое внимание визиту ге
нерала де Голля в Советский Союз уделяют газеты Польши, Чехосло
вакии, Болгарии и ряда других социалистических стран.

(ТАСС).

Генерал Насутион— председатель Временного 
н а р од н ого  к он су л ь та ти в н ого  к о н г р е с с а

По поводу этой статьи, опуб
ликованной в «Красном знаме
ни» 20 марта 1966 года, началь
ник областного управления бы- 
тово. о обслуживания населе
ния В. П. Полозов сообщил сле
дующее:

«Статья «А  стиль-то преж
ний», действительно, задела на
ши самые основные недостатки 
в работе с заказчиками.

Факты бездушного * отноше
ния к заказчикам, волокита 
при выполнении заказов, а так
же ошибки, допущенные со сто
роны управления в рассмотре
нии жалоб, действительно име
ли место. Статья помогла кри
тически подойти к анализу ра
боты служб быта. Она обсуж
далась на производственном 

совещании коллектива управле
ния. а также на расширенных 
совещаниях в городских комби
натах бытового обслуживания.

Люди, виновные в бездушном 
отношении к заказчикам, допу
скающие волокиту и нарушаю
щие сроки выполнения заказов, 
были подвергнуты острой кри
тике. В комбинатах «Рекорд» н 
«Художественный труд» реше
но систематически проводить 
проверки работы ателье и ма
стерских. Результаты проверок 
будут обсуждаться на общеком- 
бннатских «днях закройщика».

Намечены также меры по 
улучшению работы коллектива 
завода по ремонту бытовой тех
ники ’“ ■* там будет системати

зирован учет заказов, улучше
но качество их выполнения.

За волокиту, допущенную 
при ремонте холодильника тов. 
Вишнякова, на начальника це
ха тов. Матусевича М. Д., бри
гадира тов. Яковлева И. Й., 
слесаря т. Филипова Л. В. на
ложены строгие административ
ные взыскания.

С вводом в строй нового це
ха по ремонту обуви на комби
нате «Обувщик» значительно 
улучшится система организа
ции труда, что позволит повы
сить качество ремонта обуви 
и обеспечить строгое соблюде
ние сроков исполнения заказов.

На фабрике химчистки внед
ряется самоконтроль и наибо
лее рационально организуется 
работа диспетчерской службы 
— по опыту работы ленинград
ских фабрик.

В статье были также пра
вильно отражены ошибки, до
пущенные управлением в рас
смотрении жалоб. Руководите
ли комбинатов строго преду

преждены о личной ответствен
ности за разбор жалоб трудя
щихся.

Мы убеждены в том, что 
преобладающая часть работни
ков службы быта понимает всю 
полноту ответственности за по
рученное дело и приложит все 
силы, чтобы улучшить обслу
живание населения. Если от
дельные работники будут в 
впредь нерадиво относиться

к работе, грубить заказчикам, 
мы будем рассматривать это 
как проявление непригодности 
человека быть в армии службы 
быта, отсутствие морального 
права работать в этой отрасли 
народного хозяйства».

А  вот что сообщили редак
ции секретарь партбюро ре
монтно-механического завода 
бытовой техники т. Меликча- 
нов и председатель завкома тов. 
Пацуков:

«Статья «А  стиль-то прежний» 
обсуждена на совместном рас
ширенном заседании партийно
го бюро и завкома.

Все факты, указанные в

31 мая в нашей газете было 
опубликовано письмо доярок 
Колбинской фермы совхоза 
«Тунгусовекий» Молчановского 
района А. .Пашкевич и А. Мя
сищевой, в котором они кри
тиковали руководителей фермы 
за невнимание к нуждам жи
вотноводства.

Как сообщил нам секретарь 
Молчановского райкома пар
тии М. И. Ромашов, письмо доя
рок было обсуждено на заседа
нии бюро парторганизации Кол
бинской фермы. Бюро строго 
предупредило управляющего 
фермой тов. Мытницкого, пред
седателя сельского Совета тов.

статье, признаны правильными.
Для улучшения организации 

бытового обслуживания насе
ления открыты новые приемные 
пункты по ремонту бытовой 
техники, расширен ассортимент 
ремонта, сокращены сроки вы
полнения заказов. Работники 
будут стараться по возможно
сти починить ту или иную вещь 
в присутствии заказчика. Осо
бое внимание обращено на ка
чество ремонта.

Намечено увеличить объем 
обслуживания населения на до
му и организовать доставку 

..бытовой техники в мастерские 
и на квартиры заказчикам».

Герасимчука и бригадира тов. 
Салюка и потребовало от них 
немедленно устранить недостат
ки в содержании племенных ко
ров. В совхозе «Тунгусовекий» 
проведено совещание с руково
дителями ферм и специалиста
ми, не котором определены 
конкретные организационно-хо
зяйственные меры по повыше
нию продуктивности животных 
в летний период.

На Колбинской и других фер
мах совхоза скот своевременно 
переведен в лагеря. Организо
ваны круглосуточная пастьба 
и трехкратное доение коров,

ПАРИЖ, 21 июня. (ТАСС). 
Бывший министр обороны Индоне
зии генерал Абдул Харис Насути
он был единогласно избран сего
дня председателем Временного на
родного консультативного конгрес
са Индонезии — высшего органа 
власти в стране, передает из Джа-

ЛОНДОН, 22 июня. (ТАСС). 
Президент Сукарно высказался 
против получения Индонезией по
мощи от империалистических 
государств. Мы должны отка
заться от зависимости от империа
листической помощи, сказал он, 
выступая сегодня в Джакарте на 
сессии Временного народного кон
сультативного конгресса.

Как передает корреспондент 
агентства Рейтер, президент зая
вил далее, что он выступает за 
проведение в ближайшем буду
щем всеобщих выборов. Отметив,

П Р И Г О В О Р
К О М М У Н И С Т У

ПАРИЖ, 22 июня. (ТАСС). 
Садазаровский трибунал при
говорил инженера Вейга де 
Оливейра к 4 годам тюремного 
заключения и лишению полити
ческих прав на 15 лет по обви
нению в принадлежности к за
прещенной Португальской 
коммунистической партии. Об 
этом сообщил корреспондент 
агентства Франс Пресс из Лис
сабона.

карты корреспондент АФП, §ры- 
лаясь на сообщение джакартско
го радио.

Генерал Насутион был един
ственной кандидатурой, выдвину
той на пост председателя конгрес-

что титул пожизненного президен
та был присвоен ему предыду
щим конгрессом, Сукарно заявил, 
что нынешний Временный народ
ный консультативный конгресс 
должен пересмотреть это решение.

Д е к р е т  6 б о р ь б е  
с э к о но ми ч е с к ими 
п р е с т у п л е н и я м и
АЛЖИР, 22 июня. (ТАСС). 

Председатель Революционного со
вета Алжира Хуари Бумедьен 
подписал декрет, который устанав
ливает чрезвычайно строгие ме
ры наказания за экономические 
преступления, вплоть до смертной 
казни.

Для рассмотрения случаев эко
номических хищений декретом 
созданы специальные суды в го
родах Алжире, Оране и Констан
тине, члены судов будут поимен
но назначаться председателем 
Революционного совета. Предсе
дателями судов будут назначать
ся члены центрального руковод
ства ФНО и национальные комис
сары партии.

ОТКРЫЛСЯ XVIII СЪЕЗД 
К О М М У Н И С Т И Ч Е С К О Й  

П А Р Т И И  С Ш А
Н ЬЮ -Й О Р К, 23 ию ня. (ТАСС). В 

торж ественной  обстановке  здесь 
вчера вечеро м  откры лся  X V III съ езд  
К ом м ун и сти ч е ско й  партии С оед и 

ненны х Ш татов.

З А  П О Л И Т И К У М И Р А  
И В ЗА И М О П О Н И М А Н И Я
■ БЕРЛИН, 22 ию ня. (ТАСС). «М ы, 
ком м уни сты , хотим, чтобы  22 ию ня 
стало таким  днем , когда  каж д ы й  д ол 
ж е н  осознать страдания и горе чь , 
пр ичиненны е нашей страной н а р о 
дам  С оветского  С ою за , которы е  хо 
тели и хотят ж ить  в м ир е  и д р у ж 
бе с нами», —  заявил кандидат в 
члены П ол итбю ро  Ц К  К ом м ун и сти 
ческой  партии Германии Герберт 
М ис, выступая по  радио по случаю  
25-летней годовщ ины  нападения 
гитлер овской  Германии на С овет
ский  С ою з.

Каж ды й д олж е н  способствовать 
том у, чтобы н ико гд а  больш е с т е р 
ритории  Германии не исходила у г 
роза  новой  войны, заявил Г. М ис.

«Нам необходим а новая политика , 
отвечаю щ ая м и р н ы м  национальны м  
интересам  наш его народа и тр е б о 
ваниям безопасности  д р у ги х  н а р о 
дов. Такая политика требует восста
новления норм ал ьны х д р уж е ств е н 
ных отнош ений с С оветским  С о ю 
зом , —  п о д ч е р кн ул  Г. М ис. —  
Д р у ж б а  с С оветским  С о ю зо м  слу
ж и т  интересам  м ира, интересам  на
шей нации. Д об иться  проведения 
этой по литики  в ж и зн ь  —  вот ко р е н 
ной у р о к  22 июня».

«О т имени КП Г, —- по д че р кн ул  
Г. М и с , —  м ы  со всей се р ье зн о 
стью  заявляем : Кто  не хочет, что
бы наша страна снова стала и сход 
ны м  пун кто м  новой  войны, тот д о л 
ж е н  принять участие в движ е ни и  за 
око н ча ни е  ам е р и ка н ско й  агрессии 
во Вьетнаме, за создание  системы  
евр опе йской  безопасности  и не д о л 
ж е н  оставаться в стороне , ко гд а  
н еоб ход и м о  выступить, за пр е д о т
вращ ение  а том ного  в о о р уж е н и я , 
чр езвы чай ного  законодательства ,51 за 
взаим опоним ание  и м ир ны е  взаи м о
отнош ения м е ж д у  об ои м и  ге р м а н 
ским и  государствам и».

В  С О В Е Т Е  
Б Е З О П А С Н О С Т И

НЬЮ-ИОРИ, 22 июня. (ТАСС). 
Совет Безопасности единогласно 
одобрил резолюцию, рекомендующую 
Генеральной Ассамблее ООН при
нять Гвиану в члены этой органи
зации. Гвиана станет 118 членом 
ООН, если она будет принята в. эту 
организацию на предстоящей XXI 
сессии Генеральной Ассамблеи.

В Ь Е Т Н А М С К А Я  П О Л И Т И К А  
С Ш А  П О Д  О Г Н Е М  К Р И Т И К И
ВАШИНГТОН, 22 

июня. (ТАСС). «Сое
диненные Штаты — 
вот кто является под
линным агрессором в 
Юго-Восточной Азии», 
— заявил американ
ский сенатор Грюнинг 
(демократ, от штата 
Аляска).

Сенатор Грюнинг 
и сенатор Морзе (де
мократ, от штата Оре
гон) подвергли вчера 
в своих выступлениях 
в сенате резкой кри
тике вьетнамскую по
литику президента 
Джонсона. Развязав 
необъявленную войну 
во Вьетнаме, заявил 
Грюнинг, Соединенные 
Штаты нарушили Ус

тав Организации Объ
единенных Наций, Же
невские соглашения 
от 1954 года. Нынеш
няя политика США в 
Юго-Восточной Азии, 
добавил он, «не име
ет никаких оправда
ний». Грюнинг вы
смеял утверждения 
правительства о том, 
что будто бы сайгон- 
ское правительство 
пригласило американ
ские войска в Южный 
Вьетнам. «Мы сами 
пригласили себя ту
да», - -  заявил сена
тор.

— Кого поддержи
вают американские 
штыки во Вьетнаме?

. продолжал Грю

нинг. «Мы не поддер
живаем свободы и не 
спасаем жизни людей, 
мы оказываем под
держку диктатуре, 
самозванной и прони
занной коррупцией».

Соединенные Шта
ты расширяют войну 
в Юго-Восточной Азии 
и увеличивают там 
численность своих 
вооруженных сил, ис
ходя из предположе
ния, что это принесет 
победу, подчеркнул 
Грюнинг. Президент 
Джонсон руковод
ствуется теми же пло
хими советами, кото
рые привели президен
та Кенйеди к фиаско 
на Плайя Карон, Мы

бомбим Северный 
Вьетнам, мы 'послали 

тысячи солдат морской 
пехоты, мы постоянно 
расширяем числен
ность наших воору
женных сил. но это 
не принесло никакой 
победы. Сенатор Мор
зе в своем выступле
нии указал, что посто
янное увеличение аме
риканских войск во 
Вьетнаме «никогда не 
приведет к миру и не 
создаст условия для 
вывода этих войск». 
«Мы сражаемся не 
против иностранного 
агрессора, а собираем
ся стать оккуп.ациоН’! 
ной силой», f

На критику отвечают делом

са.

В. ы о т у п л е н и е  С у к а р н о
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Как мы уже сообщали, с 31 мая по 3 июня в г. Кемерове про
ходил семинар молодых писателей Западной Сибири и Урала. Ниже 
мы публикуем заметки с этого семинара одного из его руководи
телей — томского поэта Василия Казанцева.

п
ВАЖДЫ за 
последние де
сять месяцев 
литератур н а я 
молодежь Си
бири стала
именинни ц е й.
Дважды на

нее было обращено самое присталь
ное внимание общественности. Пер
вый раз —  на форуме молодых пи
сателей Восточной Сибири и Дальне
го Востока, состоявшемся в сентяб
ре прошлого года в Чите. И второй 
— на Кемеровском семинаре моло
дых литераторов Западной Сибири и 
Урала*, закончившемся совсем не
давно.

Открь/вая 'семинар в Кемерове, 
председатель правления Союза пи
сателей РСФСР Леонид Соболев ска
зал: «Почему проводятся подобные 
семинары на места’х? Потому, что 
на местах это можно сделать с боль
шей отдачей. И, во-вторых, когда 
идет разговор о литературе, надо его 

■вести среди читателей —• тогда и 
настроение будет другое».

В первую неделю июня Кузбасс" 
превратился в поистине литератур
ную столицу Сибири. Сюда приеха
ло более 70 авторов первых книг из 
одиннадцати областей Сибири и Ура
ла, чтобы услышать строгие и добро
желательные слова о своих произве
дениях от старших товарищей по 
перу.

Для1 руководства творческими се
минарами было приглашено более 
30 писателей из Москвы, Ленингра
да, Новосибирска и других городов 
Союза.

Были ли открытия на этом семи
наре? Да, были. Достаточно сказать, 
что пятнадцать его участников ре
комендовано в члены Союза писате
лей СССР. Чаще других на семинаре 
(с прибавлением добрых слов) по
вторялись имена Аскольда Якубов
ского из Новосибирска, Виктора По
танина из Кургана, Владимира Ту- 
рунтаева из Свердловска, молодых 
новосибирских поэтов Нины Грехо
вой и Виктора 'Крещика.

«Мы сами в какой-то степени ви
новаты в том, —  говорил Ярослав 
Смеляков на заключительном пле
нарном заседании, — что окружаем 
вниманием всего лишь небольшую

группу молодых московских поэтов, 
искусственно раздувая их значение 
и даже критику в их адрес превра
щая в рекламу. А в это время на 
периферии работают поэты, заслу
живающие не меньшего внимания». 
Я. Смеляков отметил и то, что хо
рошая смена растет там, где о росте 
ее постоянно заботятся. В том, что 
новосибирцы «прошли» на совеща
нии с успехом, говорил он,— нема
лая заслуга и литобъединения, кото
рым вот уже около десяти лет ру
ководит Илья Фояяков.

Кемеровский семинар о-тличаегся 
от других прежде всего большой

сколько не повезло в том отношении, 
что на нашу долю досталось мало 
хороших книг я рукописей. И раз
говор, в основном, носил' критиче
ский характер. Но это, разумеется, 
не помешало семинару стать интерес
ным. В кулуарах можно было услы
шать такое: «Вот у Марка Соболя -— 
веселый семинар! Двадцать человек 
смеются, один —  плачет».

Обсуждались в Кемерове и рабо
ты молодых литераторов из Томска. 
Студентка университета Тамара Ка- 
ленова свою первую книгу (повесть 
о строителях «Нет тишины») выпу
стила три года назад. Кроме этой по
вести, на обсуждение она представи
ла рукопись сборника рассказов 
«Этаж». Сергей Антонов, в семинаре 
которого Т. Каленова занималась,

ТЕРАТУРНАЯ 
молодость Сибири
культурой его участников. И дело 
не только в том, что почти все «се
минаристы» —  люди с высшим об
разованием. Это прежде всего люди, 
хорошо подготовленные эстетически. 
С ними, как отметил Сергей Антонов, 
можно свободно говорить о «высоких 
материях» в искусстве, обращаться 
к живописи, кино, музыке. Герои 
книг молодых писателей —  люди 
думающие и в то. же время деятель
ные, в них сильно развито чувство 
хозяина своей страны и своей судь
бы.

Как же проходило само совеща
ние? Участники его разделились на 
11 групп четыре семинара поэ
зии, шесть — прозы и один —  дра
матургии. И вот в этих группах шел 
конкретный разговор о книгах, раз
говор строгий, нелицеприятный, 
без суесловия и парадности.

Например, семинар, в котором при
шлось работать пишущему эти стро
ки и где обсуждались книги молодых 
поэтов из Барнаула, Свердловска, 
Челябинска, был весьма своеобразен. 
Главным его руководителем стал по
эт Марк Соболь. Правда, семинару не

тепло отозвался о ее прозе, отметив 
прежде всего романтичность. Реко
мендуя опубликовать сборник ее 
рассказов в издательстве «Советская 
Россия», писатель выразил готов
ность написать предисловие к нему.

Работа Т. Каленовой по своему 
уровню  ̂ приближается к профессио
нальной. Молодой автор сумел до
казать умение трудиться над темой 
и над словом. Единственное, чего по
ка не хватает автору, —  умения 
создавать книги, несущие в себе ка
кое-то большое, принципиальное ху
дожественное открытие.

В связи с этим вспоминаются 
слова, сказанные тем же С. Антоно
вым и относящиеся не только к Та
маре Каленовой. Иного начинающе
го, говорил писатель, можно срав
нить с разведчиком. Разведчик этот 
и в тылу врага побывал, и мужест
во проявил, и вообще хороший воин, 
но только вот «языка» из разведки 
не привел. Горячо верится, что Та
мара в ближайшее время приведет 
своего «языка».

Станислав Федотов в прошлом го
ду выпустил тоненькую книжку

стихов, которая была благосклонно 
встречена читателями. Столь же бла
госклонно к ней отнеслись на семи
наре. Радует, что в новых своих 
стихах С. Федотов все решительнее 
изживает излишнюю уравновешен
ность,- в какой-то мере свойственную 
его первой книжке,- все больше в 
его стихах поэтической смелости, 
лирической дерзости.

В коротком предисловий  ̂ к под? 
борке стихов, опубликованной не
давно в «Комсомольской правде 
(были в этой подборке и стихи 
С. Федотова), Ярослав Смеляков пи
сал: «Стихи, которые я читал,, свя
заны с землей, с жизнью народа, с 
темами интернационализма, ..с тем 
большим политическим подъёмов) 
который переживает сейчас наш 
народ».

Совещание рекомендовало издать 
сборник стихов С. Федотова в цент
ральном издательстве.

У Сергея Заплавного еще нет от
дельной книжки. Но она уже нахо
дится в производстве: в этом году 
Западно-Сибирское книжное- изда
тельство выпускает новую кассету 
«Старт», в которую и войдет сбор
ник. С. Заплавного «Ступень». Ру
копись этого сборника и новые сти
хи обсуждались на совещании : и 
вызвали живой, заинтересованный 
разговор. Поэты Дмитрий Ковалев, 
Элида Дубровина, Лев Сорокин, Яков 
Вохменцев, а также Леонид Соболев 
говорили об энергичном, напористом 
характере стихов С. Заплавного, про
никнутых гражданским пафосом? Со
вещание также рекомендовало пред
ставить С. Заплавного всесоюзному 
читателю.

Говорилось, конечно, в Кемерове 
и о недостатках в работе наших ав
торов. Верится, что из этих разгово
ров они смогут извлечь большую 
для себя пользу. I

Хотя кемеровский семинар пока | 
никого из томичей и не рекомендо- I 
вал принять в творческий союз, но | 
он авторитетно подтвердил, что в | 
нашем городе работают способные, : 
перспективные молодые литераторы. |

Совещание закончилось* итоги его ! 
подведены, но рабочее настроение, 
вызванное им у всех участников, про
должает действовать. Строгие тре
бования, предъявленные на совеща
нии к литературной продукции, обя
зывают упорно трудиться и ни на 
один день не терять творческого то
нуса.

В. КАЗАНЦЕВ.

(Новое стучится в дверь
В с е с о ю з н а я  к о н ф е р е н ц и я  

по программированному обучению
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ТАШКЕНТСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
КАРАСУИСКИИ ЗАГОТПУНКТ 
КАЛИНИНСКОГО РАЙОНА 
ПРИСТУПИЛ К ПРИЕМУ КОКО
НОВ НОВОГО УРОЖАЯ. МНО
ГО ПРОДУКЦИИ СДАНО ШЕЛ
КОВОДАМИ КОЛХОЗА ИМЕНИ 
ОРДЖОНИКИДЗЕ. В СРЕДНЕМ 
С КАЖДОЙ ИЗ 150 КОРОБОК 
ГРЕНЫ ЗДЕСЬ ПОЛУЧАЮТ БО
ЛЕЕ ШЕСТИДЕСЯТИ КИЛО
ГРАММОВ КОКОНОВ.

НА СНИМКЕ: ЛАБОРАНТКА 
КАРАСУИСКОГО ЗАГОТПУНК
ТА САНОБАР БАБАДЖАНОВА 
И КОЛХОЗНЫЙ БРИГАДИР 
ШЕЛКОВОДОВ САЛИМА КУР
БАНОВА ПРОВЕРЯЮТ КАЧЕ
СТВО КОКОНОВ.

(Фотохроника ТАСС).

ТРУЖЕНИКИ СЕЛА ЧАИНСКОГО РАЙОНА ХОРОШО ЗНАЮТ 
ЭТОГО ЧЕЛОВЕКА В БЕЛОМ ХАЛАТЕ. НИКОЛАИ НИКАНОРО- 
ВИЧ ЗОТОВ — ГЛАВНЫЙ ВРАЧ КОЛОМИНО-ГРИВСКОИ УЧА
СТКОВОЙ БОЛЬНИЦЫ. БОЛЕЕ 25 ЛЕТ ТРУДИТСЯ ОН НА СЕ
ЛЕ. ЗА МНОГОЛЕТНИЙ ТРУД И ЗА ЗАСЛУГИ В ОБЛАСТИ НА
РОДНОГО ЗДРАВООХРАНЕНИЯ ПРАВИТЕЛЬСТВО ПРИСВОИ
ЛО ЕМУ ПОЧЕТНОЕ ЗВАНИЕ ЗАСЛУЖЕННОГО ВРАЧА РСФСР.

НА СНИМКЕ: Н. Н. ЗОТОВ.
Фото В. Ефименко.

Без лишних слов
В кабинет , замести

теля заведующего во
шла женщина, протя
нула листок бумаги и 
сказала:

— Меня направили 
к вам за подписью на 
справке... Будьте лю
безны.

Заместитель задум
чиво посмотрел в ок
но: за стеклом легко
мысленно чирикали во
робьи.

Женщина положила 
справку на стол и на
пряженно кашлянула, 
намекая на свое при
сутствие. Зам осмот
рел потолок, снял те
лефонную трубку' и 
долго говорил с кем-то 
о квартальном отчете 
и субботней рыбалке. 
Затем стал перелисты
вать перекидной ка
лендарь.

«Хам!» —- лаконич
но подумала посети
тельница и села без 
приглашения.

Заместитель посмот
рел на нее бесстраст
ным «сквозным»
взглядом и глубоко
мысленно закурил.

— Может, мне зай
ти позднее? — сдер
жанно спросила жен
щина, уклоняясь от 
беломоровой струи.

Ю м о р е с к а

Начальство что-то 
пробормотало, реши
тельно встало и выш
ло из кабинета. Вер
нувшись через шесть 
минут, заместитель 
снова кому-то позво
нил и, удивленно по
смотрев на посетитель
ницу, подписал ей 
справку.

— Спасибо. До сви
дания. — в силу при
вычки, но наперекор 

желанию проговорила 
женщина и, взяв справ
ку, решительно напра
вилась к самому заве
дующему.

— Я хочу пожало
ваться на поведение 
вашего ха... простите, 
зама, — сказала она, 
чуть покраснев.

—  Он оскорбил 
вас? — удивленно 
спросил заведующий, 
вставая и указывая да
ме на свободное крес
ло.

— Формально' нет, 
но...

—  Неужели гру
бил?! Повысил голос?

— Наоборот, не по
давал голоса...

И женщина расска
зала все подробно.

— Простите,— вни
мательно выслушав, 
бархатным голосом 
сказал начальник, — 
но я не нахожу, так 
сказать, «состава пре
ступления». Молчал? 
А к чему на службе 
лишние разговоры?.. 
Вышел, не извинив
шись? Значит, надо 
было быстро и срочно 
куда-то сбегать... Зво
нил, курил? Так разве 
это хамство?! Это я бы 
Квалифицировал, как 
особенности характе
ра, как стиль работы. 
Люди, уважаемая, не 
машины, а индивидуу
мы. Нельзя всех под 
одну гребенку... Справ- 
ку-то подписал? Ну 
вот, буквально без лиш
них слов подписал..; 

До свиданья, дорогая. 
Заходите, когда надо. 
Вуду очень рад...

И, вежливо улыба
ясь, проводил даму до 
двери, элегантно по
клонился, мягко по
жал руку.

Просто у заведующе
го был другой стиль.

Ю. ТАРАН.

I  Г ОРОД ША Г А Е Т  В ЛЕС
I  ВИЛЬНЮ С. 22  шон*. (Т А С С ).
Е Деревня Панеришкис на лесистом, бе- 
5  регу реки Нерис вошла в черту ли- 
■3 товской столицы. Строители заложи- 
§  ли здесь первый дом нового микро- 
55 района, в котором поселятся десять 
S  тысяч горожан. Среди древних дубов 
£ и кленов поднимутся белокаменные 

В здания студенческого городка.

А  на правом берегу реки встанут 
В  кварталы нового Виршуяишкского жи- 
Е  лого массива. Правильнее было бы на- 
В  звать его вторым Вильнюсом, ибо по 
В  численности жителей он в будущем  
В  сможет соперничать с сегодняшней 
В столицей республики. Архитекторы 
В так спланировали этот город-спутник, 
в  что строители не срубят ни одного 
в  дерева. Дома, как и в Панеришкисе, 
В шагнут в лес.

Развитие., науки и техники, 
совершенствование производст
ва, усложнение производствен
ных связей и отношений предъ
являют все более высокие тре
бования к образованию и обу
чению, к подготовке специали
стов для народного хозяйства 
Перед советскими педагогами 
стоит задача глубже изучить 
закономерности процесса обу
чения. выработать новые поня
тия, найти наиболее эффектив
ные пути рационализации си
стемы обучения и воспитания. 
Это относится как к общеобра
зовательной школе и средним 
специальным учебным заведе
ниям, так и к высшей школе. 
Недаром вопрос этот встал и на 
XXIII съезде КПСС.

Одним из путей рационали
зации системы обучения в ву
зе и школе современная педа
гогика считает программиро
ванное обучение, которое пред
ставляет собою совокупность 
методов и средств обучения, ос
нованных на применении -об

щих методов кибернетики к’ 
анализу , способов получения,
передачи, переработки, хране
ния и использования .научной 
информации. Поэтому к про
граммированному обучению в 
настоящее время приковано 
внимание педагогов, инженеров 
и ученых Советского Союза и 
зарубежных стран.

В Москве недавно проходила 
первая Всесоюзная конферен
ция по проблеме программиро
ванного обучения. На конфе
ренции работали четыре сек
ции: вузов, общеобразователь
ных школ, секция средних спе
циальных учебных заведений и 
секция профессионально-техни
ческих учебных заведений. Все
го было заслушано и обсужде
но 302 доклада и научных" со
общения представителей цсех 
союзных республик. В работе 
конференции приняли участие 
гости из ГДР и Польской' На
родной Республики.

Во вступительном слове" ми
нистра высшего и среднего" спе
циального образования СССР 
В. П. Елютнна, а также в выступ
лениях академиков А. И.Бер-га, 
Б. В. Гнеденко, профессоров 
Г. С. Костюка, Н. И. ЖинкИНа, 
М. Г. Чилйкина и других было 
отмечено, что подготовитель
ный этап развития программи
рованного обучения можно счи
тать законченным. Советс-кйе 
ученые, педагоги, инженеры, 
начиная с 1962 года, проделали 
большую работу по пропаган
де, освоению и распростране
нию методов программирован
ного обучения. Причины повы
шенного интереса советской пе

дагогики к новым прогрессив
ным методам обучения объяс
няются бурным ростом числа 
обучающихся (число учащихся 
возросло за семилетку с 46 
миллионов до 72 миллионов), 
увеличением объема научной 

и технической информации, ко
торый удваивается каждые де
сять лет, ростом сети заочного 
и вечернего образования.

Ведущие советские ученые, 
выступавшие на пленарных За
седаниях, наметили основные 
направления дальнейшего раз
вития программированного обу
чения, рассматривая его .как ос
новной путь научной организа
ции труда учащихся и учащих. 
На заседаниях секций и много
численных подсекций были за
слушаны доклады и сообщения 
по более частным проблемам.

Зона Сибири и Дальнего Во
стока была представлена на со
вещании девятью докладчика
ми. В их числе были три пред
ставителя Томского педагогиче
ского института и один — Том
ского политехнического инсти
тута. Преподавателями ТГПИ 
были представлены доклады: 
«Исследование возможностей 
программированного обучения 

в различных отраслях знаний» 
(А. В. Деттерер, Б. Г. Иоган- 
зен, Н .., И. Кувшинов, В,- М. 
Скрипченко,, Л. А. Стука нов); 
«Элементы программированно
го обучения на занятиях по 
психологии в педагогическом 
институте» (Н. И. Кувшинов и 
Т. Н. Болдышева) и «Из опы
та.. программированного обуче
ния элементарной, .математике» 

(А. В. Деттерер)., ,  Все наши 
доклады были, одобрены.

На заключительном . пленар
ном заседании конференции 
принято развернутое решение, 
направленное на дальнейшее 
совершенствование" "Методой 
программированного обучения. 
В частности, внимание ученых 
обращено на разработку .психо
лого-педагогических проблем 
программированного обучения;- 
разработку.. психолого-педагоги
ческих . требований к- програм
мированным учебникам и учеб
ным пособиям и приспособлени
ям-.-. Вузам -разрешено^.издание 
ЙНутрнвузовских ‘Программиро
ванных учебников с целью ап
робирования и отбора лучших 
из них для массового распро
странения; Наконец, в- решении 
поддержана рекомендация ; об 
учреждении специального'  жур
нала «Программированное' обу
чение».

Н. КУВШИНОВ,
А. ДЕТТЕРЕР,
Л. СТУКАНОВ, 

делегаты конференции.

СПОРТИВНАЯ ХРОНИКА

1

В Омске закончились зо
нальные соревнования детских 
спортивных школ Министерства 
просвещения РСФСР по волей
болу. Команда девочек Томской 
ДСШ завоевала первое место. 
Мальчики заняли второе. То
мички получили право участия 
в финальных соревнованиях, 
которые будут проходить в Ир
кутске с 5 июля. Члены том
ских команд Ира Смирнова, 
ученица 47-й школы, Валя Ива- 
сенко (50-я школа) и Виктор 
Шушемюлин (50-я школа) 
включены в сборную команду 
РСФСР, в составе” которой и 
будут участвовать в финале. 

***
Закончилась круглогодичная 

спартакиада областного созета

студенческого общества «Буре
вестник», посвященная 50-лё- 
тию Советской власти. Она про
водилась по десяти видам спор
та: ^легкой атлетике, классиче
ской борьбе, лыжному спорту, 
конькам, хоккею, футболу, тя
желой атлетике, спортивной, 
гимнастике, баскетболу,, и - во
лейболу. В командном зачете 
первое место завоевал спортив
ный клуб политехнического ин
ститута. На втором" месте — 
педагогический институт, на 
третьем ■— университет!

V
В Сухуми для участия в 

лично-командном первенстве 
центрального совета общества 
«Буревестник» в зачет V Все-

1 И Г Р А Ю Т  С Б О Р Н Ы Е

ПОГОДА

24 июня по Томской области 
ожидается переменная облачность, 
по восточным районам Местами 
дождь, по остальной территории 
без осадков, ветер западный, 
7— 12 метров в секунду, темпе

ратура днем 15— 20 градусов тещ 
ла.

25— 26 июня— преимуществен
но без осадков, ветер слабый, 
температура ночью 2 — 7 градусов 
тепла, на почве заморозки, днем 
—  15— 20 градусов тепла.

з  В среду играли три наши 
s  сборные по футболу. Молодая 
S  олимпийская команда выигра- 
Е  ла в Ульяновске у известного 
5  австрийского клуба «Шварц- 
5  вайе» с крупным счетом 7:1. 
Е  зато победительница недавнего 
Е  турнира УЕФА — сборная 
S  юношеская команда страны п о-; 
Е  терпела в Минске поражение от

сборной юниоров Польской На
родной Республики — 1:2.

А сборная СССР, сделав в 
Швеции последнюю остановку 
перед чемпионатом мира: в Ан
глии, выиграла в городе Буро- 
се у местной команды «Эльф- 
сберг» —- 1:0. Гол забил во 
втором тайме Хусаинов.

(ТАСС).

.российских ’ студенческих лёт» 
них игр по подводному -спорту 
выехала, сборная команда уни
верситета,. в .. составе которой 
кандидат в мастера Валерий 
Жданов, мастер ■ спорта Влади
мир. Титов, • Нина Юркова,- Ни
колай Яковлев и Другие спорт
смены. Соревнования начнутся 
30 июня. У

. ?  7,
Почти два месяца продолжа

лись соревнования на первен
ство областного.. совета. « Буре
вестника» но футболу. Без по
ражения оба круга прошла 
команда спортивного клуба по
литехнического института. Она 
набрала 25 очков из 2 8  воз
можных. На втором месте — 
команда пединститута, -также -не 
потерпевшая ни одного пораже
ния, на третьем, г— команда ин
ститута .радиоэлектроники- и 
электронной техники, Команда 
политехнического института 
завоевала право участия в зо
нальных соревнованиях V Все
российских студенческих лет
них игр в. городе Иркутске.

К. СТЕШЕВ.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ,

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал — «Соблазненная и 
по кинутая»  — 10, 12, 14. 16, 18,
20. 22. Ф ильм  для взрослы х. 
Малый зал — «Девуш ка из 
дж унглей»  (две серии) — 10, 13. 
16. 18-45, 21-30. Ф ильм  для взрос
лы  ■<.
Зал ки н о хр о н и ки  — «Совершен
но секре тно»— 9-20. 12-30, 18-20, 
20-10, 22. Ф ильм  для взрослы х. 
«Эпидермофития» — 11-10, 14-20,
15- 40, 17.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Соблазненная и 
по кин утая»  — 9, 12, 14. 16, 18. 
20. 22. Ф ильм  для взрослы х.
Для детей — С борник м ульти 
п л и ка ц и о н н ы х  фильмов — 11.
Зеленый зал — «Соблазненная и 
по кин утая»  — 10-30, 12-30, 14-30.
16- 30. 18-30, 20 30, 22-30. Ф ильм 
для взрослы х.
Для детей — С борник м ульти 
пл ика ц и о н н ы х  фильмов — 9-20.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «Соблазненная и 
по кин утая»  — 9-20, 11-15, 13-10. 
15-05, 17. 18-55, 20-50, 22-35.
Ф ильм  для взрослы х.
М алый зал — «Д евуш ка из 
д ж унглей»  (две серии) —  13. 16, 
18-45, 21-30. Ф ильм  для взрос
л ы х. «Рядовой А лександр М атро
сов» — 9-30, 11-15«

«ПИОНЕР»
— « К и н о с б о р н и н » — 9-20. 10-40, 
12. «Н ахаленок» — -13-20, 14-40. 
16 «С тряпуха» — 17-20, 18-50, 
20-20. 21-50.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Письма Росалии» — 15.
16-45, 18-30, 20-15. Ф ильм  для 
взрослы х. «Карнавальная ночь»_ 22

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Н аруш итель границ» — 9-30.
«Винтовая лестница» — 11-20,
14-55, 18-30, 22-05. «Сорванец» — 
13-10. 16-45. 20-20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

—  «С тряпуха» — 16-30, 18-10,
19-40, 21-20.

Моряковской ремонтно-эксплуа
тационной базе флота на посто
янную и временную работу (на на
вигацию) требуются на суда: судо
водители, судомеханики-паровикн, 
электрики, радисты, кочегары, ма
тросы; для работы в цехах требу
ются: токари, слесари, котельщи
ки, гасоэлсктросварщики.

Принимаются ученики по этим 
же специальностям.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Моряковка, отдел кадров. 
_______________________________3 - 1

Томскому автобусному парку 
требуются на постоянную работу: 
старший табельщик, кассир, счето
вод.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Трифонова, 23, отдел кадров.

2 - 1
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НОВОСИБИРСКИЙ КООПЕРАТИВНЫЙ ТЕХНИКУМ §
о а
с объявляет набор учащихся на 1966— 67 учебный год на оч- § 
п ное н заочное отделения по специальностям: g
g 1. Товароведение промышленных и продовольственных то- g 
g варов. • о
£ 2. Бухгалтерский учет в торговле. \
g 3. Планирование в советской торговле.'- ’ g
Е Принимаются лица, имеющие образование в объеме полной g 
g и неполной средней школы. g
? Примечание: на очное отделение по специальности «Плани- % 
g рование» принимаются только окончившие среднюю школу. § 
g Приём заявлений — по 31 июля. g
г Вступительные экзамены на дневное отделение—  с 1 по 20 3 
g августа, на заочное — с 1 июля по 30 августа: по русскому § 
а языку— письменно, математике — письменно и устно. 5

Принятые на дневное отделение обеспечиваются квартирами; з 
g стипендия — на общих основаниях. °
а Адрес техникума: г. Новосибирск, ГСП-131, улица Октябрь- К 
□ ская, 1, телефон № 21-708. В

\ аЗ ’
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Лесоперевалочной базе облтопг 
прома требуются: рабочие ча дере
вообрабатывающие станки, на вы
катку леса, электрик, слесари, де
журные, пожарники, мастера лесо
пильного завода и рейда, моторист 
катера. :

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Водяная, 90, .телефон 49-11.

3 - 1

Требуются: ученики в цехи, 
(мужчины и женщины), грузчики, 
водители кар, трактористы, элект
рики, подсобные рабочие, инженер- 
конструктор, слесарь-ремонтник, 
фрезеровщик, строгальщик, теле- 
фористка, ассенизатор, няни, по
вар, воспитатели в детский сад.

Обращаться: г. Томск -21, про
спект имени Фрунзе, 240) 3 —2

Кинотеатру «Октябрь» требуют
ся уборщицы.

Обращаться к директору.

Томская нефтебаза приглашает 
на работу: дипломированных коче
гаров, дежурных операторов по 
сливу нефтепродуктов, слесарей- 
электриков, заведующего мате
риальным складом, машинистов 
насосных установок.

Обращаться:'г. Томск 1, нефте
база. 2 — 1

Сибирскому физико-техниче
скому институту на постоянную 
работу требуются: мастера по ре
монту счетных машин, дежурный 
электромеханик, техники по холо
дильному . оборудованию, инспек
тор отдела кадров, старший 
библиотекарь, лаборанты, элек
тромонтер. На временную работу 
-i» кровельщики, фрезеровщики, 
тркари, слесари, ученики по раз
ным, специальностям.

Обращаться: г. Томск 50, пло
щадь Революции, 1, отдел кадров, 
с 3 до 5 час.

Томской конторе Госбанка на 
постоянную работу требуются! ин
кассаторы н бухгалтеры.

Обращаться: г. Томск 50,__про
ж ект имени Ленина, 109; телефон” 
№ 2-65-72. 2 — 2

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским ком
бината «Томлес» требуются: за
ведующий складом запасных ча
стей, медник, автослесари, техник- 
механик на должность дефектов- 
щика, шофер на обкатку, автомо
билей, токари, электрослесарн, 
слесари по ремонту "промышленно
го оборудования, слесари-сантех
ники, дипломированные кочегары, 
грузчики, плотники, каменщики, 
печники, маляры-штукатуры, в 
детский сад— воспитатели, няни.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Водяная, 65, телефон № 28-59.

Автоколонне № 1235 на посто
янную работу Требуются: техник- 
строитель, шоферы 1-го, 2-го и 
3-го , класеов. диспетчер.

Здесь же .организуется группа 
Для направления в автошколу.

Обращаться: г. Томск 15, улица 
Айвазовского, 29, автобус JVs 3 
(остановка «Первые Сенные»), от
дел кадров. 2— 2

Томский научно-исследователь
ский институт, кабельной промыш
ленности приглашает на работу- 
инженера-электрика, инженера-
строителя.

.. . Обращаться:.. х,_._Томск 3* улица 
Пушкина, '44, "телефон №  65-13, 
дополнительный 3-04.

Томскому районному узлу связи 
на постоянную работу требуется 
заведующий хозяйством.

Обращаться: г. Томск 1, про
спект имени Ленина, 93, к началь
нику. 2 — 1

Телефоны: ответ. секретаря —.
2-31-19, секретариата — 2-42-40; от- 
делоз: партийной  ж и зн и  — 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш ленно
сти , строительства и транспорта  — 
2-37-75, сельскохозяйственного  — 
2-37-39, н а уки  и ш кол — 2-42-46, 
советского  строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орма
ции  — 2-51-61, бухгалтерии  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф и стки  — 2-52-02. ,

г. Томск 50, типограф ия № 2 «Крас
ное знамя».
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